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¿Quién financia a los candidatos de 
la región de Valparaíso? Detalles de 
los aportes que han recibido quienes 
aspiran a liderar la zona

cionados por el Servel dan cuenta 
que, por lejos, la candidata de Chile 
Vamos a la Gobernación Regional 
de Valparaíso, María José Hoff-
mann, es la que más dinero ha re-
cibido para llevar adelante su cam-
paña; que el diputado Jorge Brito 
ha aportado con medio millón de 

L uego que el Servicio Elec-
toral (Servel) liberara su 
reporte de campañas elec-
torales, con miras a los co-

micios de alcaldes, concejales, con-
sejeros regionales y gobernadores 
que del fin de semana del 26 y 27 de 
octubre en todo el país, Puranoticia.
cl hizo un análisis de los aportes 
económicos que han recibido los 
candidatos que competirán por 
uno de estos escaños en la región 
de Valparaíso, con registro hasta el 
6 de septiembre.

En ese sentido, los datos propor-

pesos a una candidata porteña; y 
que el empresario Juan Sutil tam-
bién ha realizado una importante 
donación.

Esto, mientras otros aspirantes a 
puestos de representación popular 
se han realizado aportes propios 
y otros incluso han recurrido al Fis-

co para solicitar financiamiento 
inicial para poder tener recursos y 
continuar con sus respectivas cam-
pañas.

MILLONARIOS APORTES DE LA 
UDI A HOFFMANN

Como ya se dijo, es justamente 
Pepa Hoffmann la que más dinero 
ha recibido para llevar adelante su 
campaña electoral pensando en el 
último fin de semana de octubre. Y 
es que en total han sido más de 31 
millones de pesos ($31.500.000) 
los que la ex secretaria general de la 

Entre los datos que más llaman la atención está que 
María José Hoffmann es por lejos la que mayor cantidad 
de dinero ha recibido para financiar su campaña a la 
Gobernación; que el diputado Jorge Brito donó medio 
millón a la candidata porteña Camila Nieto; y que RN y el 
empresario Juan Sutil traspasaron casi $13 millones a la 
candidata quilpueína Carolina Corti.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/quien-financia-a-los-candidatos-de-la-region-de-valparaiso-detalles-de
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UDI ha recibido últimamente en su 
carrera a la Gobernación.

De estos importantes montos, 
destacan dos aportes con publi-
cidad entregados por la propia 
Unión Demócrata Independiente 
(el partido donde milita), por $30 
millones. Los otros dos aportes con 
publicidad que ha recibido han pro-
venido de dos personas naturales, 
identificadas como Francisco La-

rraín Garcés y Carolina Larraín 
Errázuriz, cada uno de los cuales 
aportó con $750.000 a su campaña 
electoral.

Cabe hacer presente que los dos 
importantes aportes monetarios de 
la tienda gremialista se cursaron el 
2 de septiembre y el 4 de septiem-
bre; mientras que el de las dos per-
sonas naturales se materializaron 
el 2 y el 3 de septiembre.

El segundo –y último– candidato 
que ha recibido dinero para su cam-

paña es justamente el actual go-
bernador regional de Valparaíso, 
Rodrigo Mundaca, quien ha recibi-
do dos aportes menores sin publici-
dad, equivalentes a $762.000.

Ambos aportes consignados por 
el Servicio Electoral han provenido 
de personas naturales que no se 
identificaron y estos fueron realiza-
dos el 5 y el 6 de septiembre.

LA SOLIDARIDAD DE JORGE 
BRITO

Si bien, son ocho los candidatos 
a la Alcaldía de Valparaíso, sólo 
cuatro de ellos han recibido dineros 
para financiar sus campañas, se-
gún los datos del Servel.

Uno de los que más llama la 
atención fue el recibido por la con-
cejala y actual candidata a Alcalde-
sa de Valparaíso, Camila Nieto, del 
Frente Amplio, a quien el diputado 

Jorge Brito Hasbún le traspasó 
$500.000 para su campaña el 
pasado 5 de septiembre, corres-
pondiendo a un aporte con publi-
cidad. De hecho, han sido cinco los 
aportes de este tipo recibidos por la 
edil, totalizando $825.000. De igual 
forma, suma un aporte menor sin 
publicidad, proveniente de una per-
sona natural que no se identificó.

Carla Meyer fue la elegida por el 
alcalde Jorge Sharp para que com-
pitiera por sucederlo en el cargo en 
Valparaíso. Justamente la "delfín" 
del jefe comunal ha solicitado el 
financiamiento incial de campaña, 
proveniente del Fisco, por $337.106. 

De igual forma, la ex Directora 
de Desarrollo Comunitario (Dideco) 
del Municipio porteño ha recibido 
cuatro aportes con publicidad, 
sumando $1.200.000, de los cua-

les $800.000 provinieron de una 
persona natural identificada como 
Rodrigo Ruiz. Los otros dos aportes 
los entregaron Consuelo Morales y 
Katherine García.

Rafael González, en tanto, la 
carta del Partido Republicano, ha 
recurrido al aporte propio, equiva-
lente a $1.000.000, acción efectua-
da el 29 de agosto.

El cuarto receptor de financia-

miento para su campaña electoral 
ha sido el abogado Rodrigo Díaz 
Yubero, quien ha realizado cuatro 
aportes propios por $1.000.000 
cada uno. De igual forma, acudió al 
financiamiento inicial del Fisco, por 

$337.106; y recibió un aporte con 

publicidad, de una persona natural 
identificada como Carlos Montene-
gro, por sólo $10.000; totalizando 
aportes por $4.347.106.

Como se logra apreciar, el candi-
dato independiente a la Alcaldía de 
Valparaíso es el que más dinero ha 
recibido para llevar a cabo su cam-
paña electoral de octubre.

EL "ADELANTO" DEL ALCALDE 
DE CONCÓN

Antes de detallar los dineros 
recibidos por los candidatos de 
Concón, bien vale previamente un 
repaso por Viña del Mar, donde el 
polémico candidato independiente, 
pero respaldado por toda la opo-
sición, Iván Poduje, solicitó un fi-
nanciamiento inicial, por lo cual el 
Fisco le entregó el 2 de septiembre 
un monto de $1.444.741. Cabe hacer 
presente que, hasta el momento, es 

el único que ha recibido aportes en 
Viña.

Pasando a la vecina comuna de 
Concón, destaca el financiamien-
to inicial solicitado por el alcalde 
Freddy Ramírez, a quien el Fisco le 
entregó $193.860 el pasado 2 de 
septiembre para que llevara a cabo 
acciones ligadas a su campaña 
electoral.

Por su parte, la concejala Ilen 
Sáez, quien competirá como inde-
pendiente (sin pacto), ha recibido 
un total de ocho aportes, de los cua-
les tres han sido con publicidad, 
provenientes de María Larravide, 
Justo Quezada y Claudia Ibaceta, 
por $800.000. 

Los otros cuatro aportes reci-
bidos han sido catalogados de 
menor sin publicidad, por parte de 
personas no identificadas; además 
del financiamiento inicial por par-
te del Fisco, totalizando un mon-
to que bordea los $1,8 millones 
($1.795.860). 

El candidato Ariel Soto, en tanto, 
registra un aporte con publicidad 
por parte de una persona natural 
de nombre Marisol Bocca, quien le 
entregó $60 mil el 5 de septiembre.

JUAN SUTIL Y RN POTENCIAN 
A CORTI

La ex gobernadora provincial de 
Marga Marga y actual candidata a 
la Alcaldía de Quilpué, María Ca-
rolina Corti, es –según el análisis 
de Puranoticia.cl a los candidatos 
del Gran Valparaíso– la segunda 

que más dinero ha recibido para su 
campaña electoral, sólo por detrás 
de María José Hoffmann y sus $31,5 
millones.

Al poner la lupa sobre los detalles 
de estos montos, se puede obser-
var que han sido sólo dos aportes 

con publicidad los que ha recibido: 
uno, por parte de su partido, Re-
novación Nacional (RN), por $11 
millones; y otro, por parte del em-
presario Juan Sutil, equivalente 
a $1,8 millones ($1.800.000); bor-
deando así los $13 millones.

Cabe hacer presente que tanto 
la transferencia de RN como la de 
Juan Sutil se efectuó el pasado 3 de 
septiembre para su campaña con 
miras al 26 y 27 de octubre.

Siguiendo en la Ciudad del Sol, la 
actual alcaldesa Valeria Melipillán 

aparece como la que ha recibido un 
mayor número de aportes, aunque 
esto no significa que tenga el mon-
to más alto. En detalle, se trata de 11 
aportes con publicidad, por parte 
de personas naturales identificadas 
como Hugo Castillo, Brian D'Alen-
con, Giorgio Cossio, Felipe Cornejo, 
Ignacio Contreras, Catalina Castillo, 
Ítalo Mansilla, Jorge Muñoz, Pablo 
Uribe, Brian Feldman y Mauricio 
Morán, quienes le aportaron a la 
candidata frenteamplista un mon-

to de $2.130.000, entre el 2 y el 6 de 
septiembre.

Los otros dos candidatos en 
Quilpué que han recibido aportes 
para sus campañas han sido los in-
dependientes Christian Cárdenas 
y Miguel Ángel Botto, quienes han 
solicitado el financiamiento inicial, 
por lo que recibieron $150.739 cada 
uno.

En Villa Alemana, en tanto, la 
propia alcaldesa Javiera Toledo 
recibió el adelanto del financia-
miento inicial de campaña por par-
te del Fisco, recibiendo $358.144. 
Por su parte, Nelson Estay recibió el 
pasado 3 de septiembre un aporte 
con publicidad, por parte de Reno-
vación Nacional (RN), equivalente a 
5 millones de pesos.

LOS 11 "CORES" DEL MILLÓN
Teniendo en cuenta la gran 

cantidad de candidatos al Conse-
jo Regional (Core) de Valparaíso, 
Puranoticia.cl puso el foco en 11 de 
ellos, los que han recibido un mon-
to mayor de aportes para financiar 
sus campañas, todos sobre el millón 
de pesos.

Lidera este listado el socialista 
Juan Pablo Briones, quien com-
petirá por la provincia de Marga 
Marga, para lo cual se hizo un apor-
te propio por $1.200.000. Le siguen 

otros tres militantes: Pedro Durán 
(Valparaíso I), Iván Vuskovic (Val-
paraíso II) y María José Escobar 
(Valparaíso I), quienes han recibido 
un aporte del PS por $1.000.000.

El ex core y actual candidato, el 
DC Manuel Tobar, se entregó un 
aporte propio por $1.000.000 para 
su campaña por Valparaíso II. En la 
misma posición está Luis Pulgar, 
del Frente Amplio, quien se entregó 
$1.000.000 para su campaña por 
Valparaíso I.

Luego aparecen los indepen-

dientes Christian Carriel (Marga 
Marga), Ernesto Manríquez (Val-
paraíso II) y Olga Uribe (Marga 
Marga), quienes recibieron aportes 
con publicidad, de parte de la Unión 
Demócrata Independiente (UDI), 
por $1.000.000.

Cierran el listado el frenteam-
plista por Marga Marga, Jorge 
Díaz, quien hizo un aporte propio 
por $1.000.000; y Verónica Rojas, 
del Partido de la Gente (PDG) por 
San Antonio, con un aporte con pu-
blicidad por $1.000.000, recibido 
de la persona natural que, según el 
Servicio Electoral, fue identificada 
como Miguel Ángel Jaques.



https://fronza.cl/m/mg/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=MG
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El "Rey Midas" del derecho penal en 
política: Juan Carlos Manríquez, el 
abogado con sello porteño que lidera 
causas de corrupción

Vivanco.
Manríquez, expresidente del Co-

legio de Abogados de Valparaíso y 
asesor parlamentario, es titulado 
de la Universidad de Valparaíso con 
posgrados en Derecho Penal Eco-
nómico y de Empresa y Litigación 
Oral, entre otros. Ha sido académi-
co universitario y exdecano de la 
carrera de Derecho de la extinta 
Universidad del Mar. De hecho, 
cuando se supo de la quiebra de 
la casa de estudios con sede en 
Reñaca, Manríquez defendió a 
su rector, el cuestionado Héctor 
Zúñiga, quien fue acusado por co-
hecho y también lavado de activos 
imputado en la investigación por 
las acreditaciones supuestamente 
fraudulentas otorgadas a institu-
ciones educacionales por parte de 

E sta semana, como si se 
una bomba de tiempo se 
tratase, se destapó otro 
de los nombres ligados a 

los negocios del abogado Luis Her-
mosilla -quien arriesga una pena 
de 18 años tras ser formalizado por 
delitos tributarios, soborno y lava-
do de activos-, y se trata de Ánge-
la Vivanco, la ministra de la Corte 
Suprema cuyas conversaciones 
con el imputado por el caso Audio 
implicaron incluso ser suspendida 
de su cargo en el máximo tribunal 
nacional.

Y como si de un déjà vu se tra-
tase, quien va a defenderla ante 
la justicia no es nada más ni nada 
menos que el abogado Juan Car-
los Manríquez, penalista que se 
ha hecho un nombre en los medios 
a nivel nacional e internacional 
principalmente por los bullados 
casos ligados a corrupción. “Es ne-
cesario separar múltiples asun-
tos envueltos en esta causa y sus 
aristas diversas. Lo primero es 
poder efectuar una defensa en 
un debido proceso, leal y honesto, 
no juzgar por primeras impresio-
nes”, dijo tras asumir la defensa de 

la Comisión Nacional de Acredita-
ción (CNA). En 2016 Zúñiga recibió 
una condena de 3 años y un día a 
cumplir en libertad vigilada.

Pero hay más casos emblemá-
ticos en los que ha participado 
Manríquez, buena parte de los más 
conocidos han sido defendiendo 
a quienes han sido fuertemente 

El abogado penalista titulado de la Universidad de 
Valparaíso tiene por clientes usualmente a mediáticas 
figuras políticas vinculadas a delitos de corrupción. 
Su más reciente caso es la representación de Ángela 
Vivanco, recientemente suspendida tras conocerse 
detalles de conversaciones con el también abogado Luis 
Hermosilla, imputado por el caso Audio.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-rey-midas-del-derecho-penal-en-politica-juan-carlos-manriquez-el
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-rey-midas-del-derecho-penal-en-politica-juan-carlos-manriquez-el
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cuestionados por acusaciones re-
lacionadas a la corrupción.

DEFENSA DE KARINA OLIVA

Luego de ser candidata a gober-
nadora por la Región Metropoli-
tana bajo el paraguas de Apruebo 
Dignidad en 2021, perdiendo en se-
gunda vuelta con Claudio Orrego, y 
tras decidir seguir la línea electoral 
en base a los buenos resultados ob-
tenidos al año siguiente en la elec-
ción de senadores, todo se derrum-
bó para Karina Oliva. A sólo días 
de esta última elección se supo de 
millonarios pagos a su equipo du-
rante su campaña a gobernado-
ra, por lo que la Fiscalía inició una 
investigación por emisión de bo-
letas y facturas ideológicamente 
falsas por servicios no presta-
dos o con montos abultados. Fue 
formalizada y mantiene orden de 
arraigo nacional, pero este año su 
defensa, representada por Manrí-
quez, pidió levantar de forma tem-
poral el arraigo que le fue impuesto 
por el 7° Juzgado de Garantía para 
participar entre julio y agosto del 
diplomado ‘Integración Económi-
ca Regional. Desafíos pendientes 
en América Latina’. La solicitud fue 
aceptada tanto por la Fiscalía como 
por la parte querellante.

DEFENSA DE RICARDO 
MARTÍNEZ

Un año antes, en el marco de la 
investigación denominada “Mi-
licogate” Manríquez representó 
al general (R) del Ejército, Ricardo 
Martínez, quien estaba bajo la lupa 
de la jueza y ministra en visita de 
la Corte Marcial, Rumy Rutherford, 
y había sido procesado en la arista 
“Agencias de Turismo” por su pre-
sunta responsabilidad. En 2022, la 
Corte Marcial revocó el procesa-
miento de Rutherford y acogió los 
alegatos de la defensa, los cuales 
estuvieron basados en que los 
montos de la defraudación eran 
inexactos, que los viajes irregula-
res imputados estaban prescritos 
y que habría devuelto US$ 400 
a la cuenta que el Ejército tiene 
para estos fines. 

DEFENSA DE MARCO 
ENRÍQUEZ-OMINAMI

El exdiputado se vio involucrado 
en la investigación del bullado caso 
SQM en 2016, y fue formalizado por 
delitos tributarios en octubre de ese 
año. Sólo días antes, el expresiden-
ciable cambió a su defensa realiza-
da hasta entonces por el penalista 
Ciro Colombara, y le entregó el po-
der a Manríquez, quien represen-
tó la arista tributaria de la causa. 
De acuerdo a lo que se acusaba 
en ese entonces, Enríquez-Omi-
nami habría emitido -entre los 
años 2011, 2012 y 2013- 34 bole-
tas maliciosamente falsas a SQM 
por servicios que no habrían sido 
prestados y cuyo monto total bor-
dearían los $368 millones, y en 
2018 fue reformalizado. 

El caso SQP golpeó fuerte a la 
política chilena. Desde entonces 
han caído dos ministros de Bache-
let (Rodrigo Peñailillo y Alberto 
Arenas), el entonces director del SII 
(Michel Jorratt), y renunciaron los 
dos principales fiscales a cargo de 
las investigaciones (Carlos Gajardo 
y Pablo Norambuena). La figura, 
entonces vista como presidencia-
ble, de Pablo Longueira, también 
implicado, se vio fuertemente da-
ñada también.

DEFENSA DE MARTA ISASI

Hace diez años la exdiputada por 
la Región de Valparaíso, Marta Is-
asi, fue formalizada por el delito de 
fraude al fisco. La Fiscalía de Iqui-
que investigó a Isasi por el delito de 
cohecho, en el marco del polémico 
pago que recibió de la empresa Cor-
pesca -del grupo Angelini- durante 
la votación de la Ley de Pesca. A un 
mes de ser formalizada, en julio de 
2016, cambió su defensa por el abo-
gado Cristián Mardones. En 2020, 
luego de 7 años de investigación, 
103 testigos y 1.117 documentos 
aportados solo por el Ministerio 
Público, el Tercer Tribunal Oral en lo 
Penal de Santiago leyó el veredicto 
del caso Corpesca, el primer juicio 
oral de financiamiento ilegal de la 
política, declarando culpables al 
exsenador UDI Jaime Orpis por 
6 delitos de fraude al fisco y dos 
delitos de cohecho y a la exdipu-
tada Marta Isasi por el delito de 
cohecho.

QUERELLANTE EN CASO DE 
MUERTE DE RONALD OJEDA

A mediados de este año, la Cor-
te Suprema acogió un recurso de 
amparo que interpuso Manrí-
quez, defensor de A.C., de 17 años, 
el único detenido en Chile por el 
secuestro y homicidio del exmi-
litar y disidente venezolano del 
Gobierno de Nicolás Maduro y asi-
lado político en Chile, Ronald Ojeda, 
cuyo cuerpo fue encontrado hace 
cuatro meses enterrado bajo ce-
mento en el municipio de Maipú, 
en Santiago. 

El joven fue formalizado y se 
le investiga su participación en el 
crimen, pues según la indagatoria 
realizó labores de vigilancia y de 
cobertura mientras Ojeda era saca-
do de su departamento por cuatro 
hombres disfrazados de policías 
chilenos. Cabe recordar que este 
caso tiene no sólo implicancias 
penales, sino también diplomá-
ticas y políticas, pues en abril la 
Fiscalía chilena determinó que 
tras el homicidio de Ojeda, esta-
ría el Tren de Aragua y que el más 
probable móvil sería político. 

DEFENSA DE JORGE 
VALDOVINOS

Luego de una semana de juicio 
oral en abril de 2012, por una una-
nimidad el Tribunal de Garantía de 
Viña del Mar dictaminó absolver 
de los cargos que se les imputa-
ban al entonces alcalde de Concón, 
Jorge Valdovinos, por espionaje in-
formático, en el denominado “caso 
MSN”, que consistía en el despido 
de funcionarias luego de que sus 
conversaciones realizadas a tra-
vés de Messenger fueran extraí-
das de sus computadores, donde 
comentaban la vida privada del 
alcalde y otros funcionarios del 
municipio.

DEFENSA DE DANIEL JADUE

En junio de este año Manríquez 
asumió la defensa del exalcalde 
de Recoleta, Daniel Jadue, quien 
es imputado por administración 
desleal, estafa, cohecho, delito 
concursal y fraude al fisco, re-
lacionados con su gestión en la 
Asociación Chilena de Municipa-
lidades con Farmacias Populares 
(Achifarp). En esa tarea, apuntó 
contra el alcalde Jorge Sharp, 
asegurando que por su rol de teso-
rero tenía el control de las cuentas 
corrientes y cheques, aunque éste 
negó aquello. 

La semana pasada, el Tercer 
Juzgado de Garantía de Santiago 
revocó la prisión preventiva de 
Daniel Jadue (PC), quien saldrá 
del Anexo Penitenciario Capitán 
Yáber tras tres meses, por lo que 
queda bajo arresto domiciliario 
total, arraigo nacional, y tendrá 
prohibiciones de acercarse a la Mu-
nicipalidad de Recoleta y de comu-
nicarse con imputados o testigos.

DEFENSA DE SERGIO MUÑOZ

El exdirector de la PDI es impu-
tado por entregar antecedentes 
de causas penales al abogado Luis 
Hermosilla. En marzo de este año  
el Juzgado de Garantía de Santia-
go decretó prisión preventiva para 
el exdirector general de la Policía 
de Investigaciones (PDI), Sergio 
Muñoz.  "Esperamos dentro del 
plazo de investigación a esclarecer 
algunos de los puntos que hoy día 
la magistrada manifestó en duda", 
dijo a la salida de la audiencia de 
formalización, en la que planteó 
la tesis de que en Muñoz no hubo 
finalidad de frustrar las diligen-
cias, afectar la administración, o 
perjudicar evidencias.

Manríquez también ha partici-
pado en otros casos menos relacio-
nados a la política, entre los cuales 
destaca representar a la familia 
de María Elcira Contreras, quien 
desapareció el Día de la Madre este 
año cuando iba al baño de un res-
taurante Fundo Las Tórtolas, al que 
asistió junto a su familia, además 
de ser el abogado de la  Inmobi-
liaria Punta Piqueros, que hace un 
mes llegó a un acuerdo de concilia-
ción con el Municipio de Concón y la 
agrupación Pro Defensa del Patri-
monio Histórico y Cultural, a propó-
sito de un largo juicio que, sumado 
a la orden de demolición emanada 
desde el Minvu, tiene en jaque a las 
partes. La inmobiliaria busca utili-
zar la construcción para otros fines 
comerciales, ya no un hotel, tras 
llegar a una millonaria negociación 
que se conversó por varios meses 
en el más absoluto hermetismo. 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-rey-midas-del-derecho-penal-en-politica-juan-carlos-manriquez-el
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Concón es la comuna con mejor 
calidad de vida urbana de la Quinta 
Región: Valparaíso y Limache, las 
peores del área metropolitana

nectividad y movilidad»; «Salud 
y medio ambiente» y «Vivienda y 
entorno».

GRAN VALPARAÍSO
Bajo este contexto, mirando el 

estudio se puede observar que las 
comunas pertenecientes al áreas 
metropolitanas de la región (cono-
cida como Gran Valparaíso), pre-
sentaron resultados dispares en la 
última medición del ICVU.

La más destacada a nivel regio-

L a Cámara Chilena de la 
Construcción (CChC) y el 
Instituto de Estudios Ur-
banos y Territoriales de 

la Pontificia Universidad Católica 
(PUC), dieron a conocer una nueva 
versión del Índice de Calidad de 
Vida Urbana (ICVU), el cual puso la 
lupa sobre ciudades de la región de 
Valparaíso, con importantes resul-
tados que detallaremos.

En primer lugar, bien vale tener 
en cuenta que el objetivo de esta 
medición es comprender las bre-
chas que presentan las distintas 
comunas del país, en cuanto a las 
condiciones de vida que ofrecen a 
su población para, de esta manera, 
aportar de alguna manera al dise-
ño de políticas públicas y a la focali-
zación de recursos.

De igual forma, el ICVU mide la 
situación de todas las comunas del 
país cuyas poblaciones bordean 
los 50 mil habitantes, para lo cual 
se analizaron datos públicos y ofi-
ciales vinculados a 44 variables, 
las que se agrupan en seis dimen-
siones: «Condiciones laborales»; 
«Ambiente de negocios»; «Con-
diciones socioculturales»; «Co-

nal es la comuna de Concón, que se 
mantiene en nivel Alto, resaltando 
con nivel Alto en las dimensiones 
de «Condiciones laborales», «Am-
biente de negocios», «Condiciones 
socioculturales» y «Vivienda y en-
torno». En tanto, en nivel Medio Alto 
apareció en la dimensión «Salud y 
medio ambiente».

Pero no todo fue color de rosas, 
pues la comuna también tiene ma-
terias pendientes con el ítem «Co-
nectividad y movilidad», donde 

presentaron un nivel Medio Bajo.
Al respecto, el alcalde de Concón, 

Freddy Ramírez, expuso que "los 
resultados de este estudio nos 
ponen muy contentos y sabemos 
que esto no es casual. Estos se 
dan gracias a una planificación, al 
trabajo mancomunado del Muni-
cipio de Concón y sus alianzas pú-
blico-privadas, y el trabajo con la 
comunidad".

"Lo que hoy vemos es el resul-
tado de los grandes logros, tra-
bajos y obras que  en Concón se 
desarrollan y que dan confianza y 
certeza para seguir creciendo  (…) 
seguiremos trabajando para mejo-

Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana, en tanto, 
aparecen calificadas en el nivel Medio Bajo entre las 
comunas del área metropolitana o también conocida 
como Gran Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/concon-es-la-comuna-con-mejor-calidad-de-vida-urbana-de-la-quinta
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/concon-es-la-comuna-con-mejor-calidad-de-vida-urbana-de-la-quinta


rar aquellos elementos que hacen 
falta para poder lograr el primer 
lugar a nivel país", añadió el jefe 
comunal.

Continuando con el análisis por 
las comunas que componen el Gran 
Valparaíso, el Índice de Calidad de 
Vida Urbana de 2023 revela que 
Viña del Mar, Quilpué y Villa Ale-
mana se encuentran en un nivel 
calificado de Medio Bajo. 

Por ejemplo, los mejores ren-
dimientos de Viña del Mar están 
en las dimensiones «Condiciones 
laborales», «Conectividad y mo-
vilidad» y «Vivienda y entorno», 
aunque con un nivel considerado 
por el estudio como Medio Alto.

Por su parte, las comunas de 
Quilpué y Villa Alemana registran 
un nivel Alto en el ítem de «Vi-
vienda y entorno». Pero, además, 
la Ciudad de los Molinos registra 
un rendimiento de Alto en el ítem 
«Ambiente de negocios», desta-
cando entre sus pares.

Como contraparte, en el nivel 
Bajo aparece tristemente la comu-
na de Valparaíso, que sólo tiene un 
ítem positivo, como lo es el de «Co-
nectividad y movilidad», calificado 
como Medio Alto. En el nivel Medio 
Bajo aparecen las dimensiones de 
«Condiciones laborales» y «Am-
biente de negocios». Mientras que 
en el nivel Bajo están «Condiciones 

socioculturales», «Salud y medio 
ambiente» y « Vivienda y entorno».

Pero la Ciudad Puerto no es la 
única de la región de Valparaíso 
que compone el listado de comunas 
calificadas con nivel Bajo. Esto, pues 
Limache es otra de ellas. Con 46 
mil habitantes, según el Censo de 
2017, esta ciudad de la provincia de 
Marga Marga destaca con niveles 
Medio Alto en dos ítem: «Ambien-
te de negocios» y «Salud y medio 
ambiente». Además, en «Vivienda y 
entorno» registra un nivel Alto. No 
obstante, sus malas cifras se ges-
tan por el nivel Bajo obtenido en las 
dimensiones «Condiciones labora-
les», «Condiciones socioculturales» 
y «Conectividad y movilidad».

CIUDADES INTERMEDIAS
Cuando el análisis se hace con 

las ciudades consideradas como 
intermedias, se logra apreciar que 
Quillota es la más destacada a ni-
vel regional, ubicándose en el nivel 
Medio Alto de esta clasificación del 
Índice de Calidad de Vida Urbana 
2023.

Con niveles Alto, Quillota desta-
ca en las dimensiones «Ambiente 
de negocios» y «Salud y medio 
ambiente». En tanto, con nivel 
Medio Alto aparecen los ítems de 
«Conectividad y movilidad» y 
«Vivienda y entorno». Al debe se 
encuentran en las dimesiones de 
«Condiciones laborales» y «Condi-
ciones socioculturales».

Un escalón más abajo aparecen 
las comunas de Los Andes y San 
Antonio, entrando ambas en el ni-
vel Medio Bajo de las ciudades in-
termedias.

Si bien, la primera sobresale con 
nivel Muy Alto en «Ambiente de 
negocios» y «Salud y medio am-
biente», en el ítem «Conectividad y 
movilidad» reprueba con nivel Bajo.

San Antonio registra nivel Medio 

Alto en «Condiciones sociocultu-
rales» y «Salud y medio ambien-
te»; pero Bajo en «Ambiente de 
negocios» y «Vivienda y entorno».

Finalmente, las comunas de San 
Felipe y La Calera se ubican en el 
nivel Bajo del ICVU.

Si bien, la comuna aconcagüi-
na registra niveles Medio Alto en 

«Condiciones laborales», «Condi-
ciones socioculturales» y «Salud 
y medioambiente», anota rendi-
miento Bajo en los ítem «Ambien-
te de negocios» y «Conectividad y 
movilidad».

Por su parte, la comuna calera-
na destaca en el ítem «Vivienda y 
entorno», con un nivel calificado 
de Alto, reprueba en las dimensio-
nes de «Condiciones laborales» y 
«Ambiente de negocios», con un 
nivel calificado de Bajo, según el 
ICVU 2023.

CONCLUSIONES
Nicolás León, gerente de Estu-

dio y Políticas Públicas de la CChC, 
expresó que “uno de los aspectos 
interesantes de este ICVU, es que 
permite entender la situación de 

la calidad de vida de nuestras ciu-
dades en un escenario post pan-
demia, ya que las variables se mi-
dieron entre los años 2022 y 2023, 
cuando el efecto de la pandemia, 
para bien y para mal, ya estaba in-
ternalizado a nivel urbano”.

Por su parte, Arturo Orellana, 
director del Instituto de Estudio Ur-

bano de la PUC y del Proyecto ICVU, 
explicó que otra particularidad de 
esta versión del índice es que “junto 
con los análisis habituales, aplica-
mos una encuesta para determi-
nar cuál es la real capacidad de 
incidencia que tendrían los mu-
nicipios para gestionar las dis-
tintas dimensiones de la calidad 
de vida urbana, lo que esperamos 
sea un aporte en el contexto de las 
próximas elecciones de gobiernos 
locales”.

A modo general, en compara-
ción con los resultados obtenidos 
en 2022, el ICVU 2023 muestra que 
66 comunas (correspondientes 
al 67% de las ciudades analiza-
das y donde residen poco más de 
8.500.000 personas) mantuvie-
ron su nivel de calidad de vida 
urbana. En tanto, 33 comunas (co-
rrespondientes al 33% de las comu-
nas analizadas, con casi 5.400.000 
habitantes) exhibieron cambios de 
nivel.

De estas, 19 comunas empeo-
raron su calidad de vida urbana 
en comparación con el año 2022, 
lo que afecta a 2.940.679 personas; 
mientras que 14 mejoraron sus con-
diciones en el período analizado, 
favoreciendo así a 2.433.463 per-
sonas.

Al hacer este análisis en función 
de los distintos tipos de ciudades, 
se observa que 20 comunas de ciu-
dades intermedias (con menos de 
250.000 habitantes) mantuvie-
ron su calidad de vida urbana, tres 
mejoraron y otras tres empeoraron.

En el caso de las 31 comunas de 
áreas metropolitanas, 17 conser-
varon su nivel, 10 empeoraron y 
cuatro mejoraron. Y al hacer zoom 
en las 42 comunas de la Región 
Metropolitana, se concluye que 29 
mantuvieron su nivel de calidad de 
vida urbana, seis empeoraron y sie-
te avanzaron en este ámbito.
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Presentan proyecto que establece 
mayor rigurosidad para ingresar a 
Bomberos, Conaf y Senapred

Lo anterior, considerando “lo úl-
timo que hemos conocido en los 
últimos días sobre que finalmente 
la tercera institución de respues-
ta ante emergencias y desastres 
también termina cuestionada por 
uno de sus integrantes que habría 
estado involucrado en el inicio del 
incendio del 2 de febrero del año 
2024, que dejó 137 víctimas fatales, 
8.500 viviendas quemadas y más 
de 22.000 damnificados”.

“Este se suma al ya ex bombe-
ro a estas alturas, al brigadista de 
Conaf, y ahora estaría involucrado 
un ahora exfuncionario de Sena-
pred”, agregó.

Por esta situación, afirmó que “el 
Sistema de Respuesta ante Emer-
gencias y Desastres está amplia-
mente cuestionado por esto que 
hemos conocido. Y no podemos 
hacer otra cosa que tomar la ini-
ciativa para mejorar el sistema de 
ingreso de cada una de estas insti-

L os diputados Tomás La-
gomarsino (PR) y Andrés 
Longton (RN) presentaron 
un proyecto de ley para 

establecer mayor rigurosidad en 
el ingreso de voluntarios a Bom-
beros, así como de funcionarios 
Conaf y Senapred.

Esto, a propósito de la detención 
de quienes serían los responsables 
del megaincendio registrado en 
Viña del Mar, Quilpué y Villa Ale-
mana durante febrero de este año.

Se trata de un proyecto que bus-
ca modificar tres cuerpos legales: 
Ley 21.364, que creó el sistema ante 
emergencias y Senapred, transfor-
mando la ex Onemi; y la ley que 
creó a la Corporación Nacional 
Forestal; así como la ley marco de 
Bomberos.

El legislador oficialista explicó 
que con esto se busca “generar un 
mecanismo mucho más riguroso 
de examinación para el ingreso 
de voluntarios en el caso de Bom-
beros y funcionarios en el caso de 
Conaf y Senapred”.

tuciones para fortalecerlas de cara 
al inicio de la temporada forestal 
que inició el pasado 1 de julio”.

Por su parte, el legislador de 
oposición comentó que “vimos 
cómo detuvieron a un ahora 
exfuncionario de Senapred. Vi-
mos cómo tomaron detenido 
hace meses a un exfuncionario de 
Conaf y de Bomberos. Esto implica 
que los requisitos de admisibilidad 
no son suficientes para efectos de 
hacer el registro que tiene que ver 
con las capacidades no solamente 
físicas y de conocimiento, sino que 
también mentales de las personas 
que entran a estos servicios para 
hacerse cargo tan importante cómo 
es el resguardo de la vida de las per-
sonas”.

“Los presuntos responsables 
formaban parte de instituciones 
del Estado. Por eso es tan delica-
do lo que está pasando con emer-
gencias, porque quiere decir que 

hay una falencias en los órganos 
del Estado. Y esa falencia tiene que 
ser corregida por hoy estamos en 
manos de delincuentes, de quie-
nes utilizan estas instituciones tan 
valoradas para cometer delitos e 
implicando también a miles de fun-
cionarios que hacen una labor res-
ponsable y con mucha dedicación”, 
agregó.

Además, señaló que “lamen-
tamos que el compromiso de la 
ministra Tohá en su momento de 
presentar un proyecto en esta lí-
nea, aún no se ha presentado en 
el Congreso y que, por lo tanto, no 
tenga ningún tipo de avance”.

“También queremos incorpo-
rar los incentivos que hay respec-
to a incendios. No puede ser que se 
paguen horas extras por ir a pagar 
incendios, se deberían pagar para 
prevenirlos. Ese es un tema que 
también vamos a debatir a propó-
sito del proyecto de ley presentado 
junto al diputado Lagomarsino”, 
finalizó.

Esto, a propósito de la detención de quienes serían los 
responsables del megaincendio registrado en Viña del 
Mar, Quilpué y Villa Alemana durante febrero de este año.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/presentan-proyecto-que-establece-mayor-rigurosidad-para-ingresar-a
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Alcalde de La Ligua, Patricio Pallares, 
y competencia por su reelección: “Si 
no me va bien vuelvo a la música, pero 
tengo fe”

echa de menos ser artista, que aún 
canta en eventos municipales con 
los adultos mayores, y que si le va 
mal en su reelección en octubre vol-
verá a la música de lleno.

De acuerdo a la última encuesta 
de la fundación Piensa, usted 
aparece como el alcalde más 
conocido de la región. ¿Cómo se 
lo toma?

Bueno, lo tomo igual con mesura, 
pero igual sorprendido, igual que lo 

C on un 96% de conoci-
miento ciudadano, el 
alcalde de La Ligua, Pa-
tricio Pallares, es el jefe 

comunal de la región de Valparaíso 
más conocido, superando incluso 
a pesos pesados como el alcalde 
de Valparaíso, Jorge Sharp, y la al-
caldesa de Viña del Mar, Macarena 
Ripamonti, quien incluso marca en 
las encuestas de figuras nacionales.

Exvocalista de la banda de ran-
cheras “Los Renegados”, Pallares 
llegó primero como concejal y luego 
como alcalde a liderar el municipio 
tras tres periodos del Partido Comu-
nista. Lo hizo de manera indepen-
diente, y así busca también seguir, 
dice, en entrevista con Puranoticia.
cl, en la que también confiesa que 

que me pasó el año pasado, que salí 
también en la estadística en primer 
lugar. Uno nunca dimensiona que 
lo conocen tanto, y eso también me 
tiene sorprendido.

¿Por qué cree que su conoci-
miento es tan alto?

Yo creo que por qué hemos es-
tado siempre pendientes de apoyar 
las diferentes causas que pasan 
a nivel regional, en Viña del Mar o 
Valparaíso. Hemos estado muy pre-

sentes en diferentes problemáticas 
que han ocurrido en la región, no 
solamente en la comuna de La Li-
gua, sino que hemos tratado de ir 
más allá de nuestras fronteras co-
munales.

¿Cuáles son los aspectos de polí-
tica regional en los que usted ha 
estado más interesado?

Bueno, el aspecto social ha sido 
fundamental para esta gestión, 
como la creación de un albergue, un 
centro de inmigrantes, pavimenta-
ción de calles, hemos pavimentado 
muchas calles, más de $1000 millo-
nes invertidos con fondos munici-
pales, los otros también de gobier-
no, luminarias en toda la comuna y 
alarmas comunitarias, sedes socia-

El jefe comunal independiente, ex vocalista del grupo Los 
Renegados, y autoridad comunal más conocida a nivel 
regional, incluso superando a Sharp y Ripamonti, habla de 
su amor por la música y por la labor social como alcalde, 
y los principales desafíos que ha enfrentado previo a su 
arribo al municipio, durante y ad portas de una nueva 
elección.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcalde-de-la-ligua-patricio-pallares-y-competencia-por-su-reeleccion


les. Se ha trabajado mucho en las 
diferentes problemáticas. Por ejem-
plo, se aumentó mucho lo que es 
la cantidad de dinero en cuanto al 
tema de apoyo para los postrados, 
pañales, medicamentos, leche. Eso 
ha sido más o menos como la línea 
que tenía el alcalde, buscar espa-
cios públicos para la juventud, más 
o menos por ahí ha sido nuestra lí-
nea, una linea social, una línea que 
saque al joven de la delincuencia. 
Hemos abierto más campos para 
el tema deportivo, gracias a Dios 
nos ha ido bastante bien en cuanto 
al tema de los triunfos deportivos, 
hemos ganado en todas las disci-
plinas. Se aumentaron las becas 
deportivas de 35 a casi 100, se au-
mentaron las subvenciones de 35 a 
235 este año, o sea, le hemos abier-
to las puertas a toda la comunidad 
y eso es lo que ha dado resultado. 
Hemos trabajado harto en la parte 
salud, también se empezó a traba-
jar en servicios de urgencia rural en 
el sur, se va a empezar a trabajar 
también en el Sapu, en el servicio de 
urgencia, en el Cepam de la Ligua. Y 
eso creo que ha dado el resultado 
de la encuesta, muestra también 
que la gente está contenta. Hemos 
creado caminos alternativos tam-
bién al acceso a La Ligua donde se 
forma un cuello de botella, ha sido 
un problema grande. Y también hoy 
día hemos mejorado algunas calles 
para poder tener calles alternati-
vas. Se han hecho muchas obras en 
la administración, pero todo con un 
foco social.

Buena parte de ese conocimien-
to también tendrá que ver con 
su veta artística…

Sí, bueno, siempre me he carac-
terizado por ser un alcalde muy cer-
cano. Ves que voy a una actividad, 
los abuelitos, todos, me hacen can-
tar, participamos con ellos y creo 
que uno nunca tiene que olvidarse 
de dónde viene. El alcalde o cual-
quier persona que olvide de dónde 
viene, pierde su norte. Y creo que 
eso no ha sido nuestra voluntad de 
perder el norte de donde venimos. 
Nunca tiene que olvidarse uno de 
dónde viene. Mirar bien hacia ade-
lante, por dónde va, mirar hacia el 
lado y mirar hacia abajo para no 
pisotear a nadie.

Creo que la salud mental es im-
portante y nosotros lo que hacemos 
es recrear a la gente, compartiendo 
muchas veces los dones que nos da 
Dios, que es el canto.

¿Cómo es que usted decide pa-
sar de los renegados a la alcaldía 
de la Ligua?

Fue una decisión muy difícil, por-
que yo en primera instancia pos-
tulé a concejal, donde casi pierdo, 
saqué casi 700 votos y el que me 
ganó sacó 200. Postulé por el tema 
de los adultos mayores, porque me 
llamaba mucho la atención que en 
La Ligua no hubiera un hogar de an-
cianos o un lugar de larga estadía. Y 
en esta administración ya tenemos 
un terreno de tres hectáreas, sub-
dividido, ya construimos un centro 
de esparcimiento del adulto mayor 
que quedó precioso. Y ahora quere-

mos levantar el proyecto del recinto 
de larga estadía, un lugar que va 
justamente en los sueños que tenía 
yo, que era poder tener algo para 
los adultos mayores. Y por lo mis-
mo se me insistió tanto, ya de años 
que venían invitándome, yo no que-
ría postular, perdí, y después de un 
mes me da la noticia que habían 
aparecido nueve votos más. Y ahí 
asumo como concejal, y dije esta 
otra vez voy a tratar de tener que 
ir a una lista para poder quedar. Y 
salió la opción de ir de alcalde. Y ahí 
lo pensé bien.

¿Y qué pasó con Los Renegados?
Estuve a punto de seguir por lo 

de la música con Los Renegados, 
pero con el tema de la pandemia no 
pudimos seguir tocando más. Así 
que fui por lo que pedía la gente de 
la alcaldía, con mucho temor de que 
nos pueda ir mal, porque es muy 
difícil que un alcalde independiente 
pueda ganar una elección, ya que 
estaba compitiendo con monstruos 
de la política de acá de la provincia, 
Chile vamos, el Partido Comunista 
y la Concertación. Gracias a Dios se 
le dio que ganamos con un 45, %, 
una alta votación, no lo esperaba, 
fue algo sorpresivo para mí y es-
peramos esta vez que no cambie la 
historia.

¿Hubo disputas en esa elección?
Fue muy lindo el día cuando se 

ganó porque hubo una campaña 
muy sucia que me tocó enfrentar. 
Yo creo que estaba peor porque 
veo que trataba de sucia porque 
se metieron con mi pequeña que 
tenía dos años publicando fotos de 
mi familia, demostrando diferen-
tes formas mi imagen y lo mismo 
no he tratado de hacer ahora. Creo 
que han visto que la gestión del al-
calde Pallares ha sido buena, por 
algo también ha sido bien evaluado 
durante estos años. Trabajamos de 
domingo a domingo, de hecho en 
estos momentos estoy saliendo a 
recibir un dron para nuestra mu-
nicipalidad. No todos, pero hay un 
grupo de adversarios y nosotros 
vamos a hacer una denuncia ya 
porque se les ha pasado a la mano, 
ya tenemos identificado una de las 
personas que está haciendo esto y 
vamos a hacer una denuncia colec-
tiva entre los funcionarios que han 
sido dañados. Hemos sido atacados 
por diferentes cosas, ataques, cosas 
que se inventan y injurias, calum-
nias, tratar de denostar al alcalde.
Esa ha sido la dinámica y estamos 
en época de elecciones.

 
¿Quiénes?

Son personas que no sé si decir 
de derecha derecha, pero son al-
gunas personas, no puedo meter al 
saco a toda la gente.

¿Cómo ha sido esta época como 
alcalde estar sin Los Renegados? 
¿Sigue cantando?

Echo de menos, de hecho cuan-
do como le decía, cuando fue la 
pandemia, a la hora que se podía 
seguir tocando, yo decidía seguir 
en la música, era mi decisión, como 
concejal lo podía hacer, pero como 

alcalde ya no podía. A raíz de esto 
sigo como alcalde, pero sigo can-
tando. Por ejemplo, si viene algún 
grupo de los que me conocen, me 
hacen subir al escenario, canto con 
ellos o voy a alguna actividad de los 
autos mayores, siempre me dicen 
“alcalde, cante una canción”, “los 
invitamos a una actividad”, llevo 
el parlante y canto con mi señora 
porque ella también es parte de Los 
Renegados y les cantamos y a la vez 
también nos alegramos bastante 
porque vemos a los adultos mayo-
res felices, que disfrutan. No tene-
mos que hacer gasto, que eso es lo 
más importante, y a la vez también 
la gente disfruta, porque tratamos 
de entregar lo que más nos gusta, 
que es la música.

Se ahorra, entre comillas, el 
show de un artista…

Algo así, sí. Muchas veces la 
amplificación que llevo es mía. 
Cuando hacen actividades infanti-
les también. Yo tenía una empresa 
de juegos inflables que se llamaba 
Los Renegados en ese momento, y 
mantengo eso. Participamos con 
actividades para niños,y también 
ahorramos dinero para la munici-
palidad. No se hacen gastos, pero lo 
hacemos con mucho gusto, porque 
lo social y ver la sonrisa de un niño, 
ver la sonrisa de un adulto mayor, 
es el pago que tiene uno como ser 
humano, como cristiano.

¿Qué pasa con los otros Rene-
gados?

Bueno, el otro renegado es mi 
compadre que tocaba el teclado. 
Hay un hermano mío que también 
estuvo en el grupo, una sobrina que 
está en Arica ahora, y mi señora que 
era la cantante. Y tengo una rene-
gada chiquitita de cinco años.

¿Qué le gusta más? ¿Ser alcalde 
o renegado?

Bueno, si me dieran la opción de 
ser alcalde de la música…Pero si me 

dieron la opción entre ayudar a la 
parte social y la música, creo que 
ahí estaría entre la duda. Y creo 
que el tema de la alcaldía también 
me ayuda bastante a poder ayu-
dar a la parte social. Van comple-
mentadas las dos cosas, de hecho 
tenemos desde el año pasado un 
estudio de grabación municipal, 
ya que sale carísimo grabar, y aho-
ra todos los jóvenes y los artistas, 
adultos mayores, niños, pueden 
grabar. Tenemos más de 200 per-
sonas, y se puede grabar de forma 
totalmente gratuita en los estudios 
de grabación municipal. Hay una 
joven del sector de La Ballena que 
grabó acá, Estrella Errante se llama, 
y está triunfando en México en este 
momento gracias a la grabación 
municipal que se le hizo. Ella era afi-
cionada, grabó en nuestro estudio 
grabación municipal y ahora está 
sonando fuerte en México con sus 
canciones rancheras.

Usted entró como independien-
te, ¿por qué no va en algún cupo 
de partido?

Nunca he militado, cuando ha-
blamos de la música, una persona 
que milite es complicado, muchas 
veces al saber que te perteneces a 
algún partido, te pueden hasta ce-
rrar las puertas. Y yo viví por harto 
tiempo de la música, así que la con-
dición para entrar al grupo de Los 
Renegados era no ser militante.

A la hora de ser alcalde, ¿no se lo 
ha replanteado?

En el ámbito del Concejo de re-
pente es complicado, porque el Con-
cejo viene con lineamiento político, 
muchas veces te pueden cerrar las 
puertas de la votación y te puede 
complicar. Pero el ámbito público 
no tenía problemas, gracias a Dios, 
porque cuando estuvo el gobierno 
de Piñera nos recibieron muy bien, 
creamos varios proyectos. Y aho-
ra con el gobierno de Boric ha sido 
también súper bueno el recibimien-
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to que hemos tenido de los Seremis, 
del Ministro, del Gobernador Re-
gional, que han sido un tremendo 
apoyo. Patricio no es ni de izquierda 
ni de derecha, Patricio es de la gen-
te, él no no ve el tema político. Si yo 
tengo que juntarme con alguien de 
izquierda o de derecha, yo siempre 
voy a ver más la persona que el par-
tido político.

¿Por qué?
Para mí los partidos políticos 

dividen. Cuando sale un alcalde de 
derecha es más cargado para la 
gente de la tendencia, y cuando va a 
un alcalde de la izquierda es lo mis-
mo. Nosotros hemos buscando unir 
a la comuna y se ha visto reflejado. 
De hecho, en el año pasado, cuando 
se realizó uno de los desfiles más 
grandes que tenía la historia de La 
Ligua, más de 100 y tantas delega-
ciones desfilando, adultos mayores, 
clubes deportivos, desfiles, toda la 
comuna, los taxistas, todos en el 
desfile y eso llama a la unión. Por 
eso cuando nuestro eslogan es un 
municipio para todos.

¿Han habido conversaciones con 
partidos?

Tuvimos la opción de haber sido 
el candidato de la izquierda, así 
como también tuve la opción de 
haber sido el candidato a la dere-
cha, pero decidimos seguir con la 
independencia, me ofrecieron por 
ambos lados, pero decidimos seguir 
por la independencia. Invitamos a 
cualquier mundo político que quie-
ra apoyarnos, bienvenido sea, pero 
nosotros seguimos independientes, 
el alcalde va independiente.

¿Cómo fue posible ganar una al-
caldía que llevaba tanto tiempo 
en manos de un partido como el 
partido comunista?

Sí, La Ligua fue por años de RN, 
más como 16 años, si no me equivo-
co. Y después de 16 años del Partido 
Comunista. Hoy yo creo que la gente 
en las comunas no vota por los par-

tidos políticos, sino que está votan-
do por las personas. Y por eso es tan 
grande la cantidad de personas que 
no quieren votar, porque muchos se 
han defraudado de los partidos po-
líticos. Creo que la política en sí no 
es mala, pero muchas veces son las 
personas que la manejan, la política 
sucia, la política que trata de notar 
al otro, la política muchas veces que 
no va a buscar el bienestar social 
sino que va por un fin destructivo 
y muchas veces no viene a servir 
a la comunidad, sino que vienen a 
servirse, y eso es perder todo lo que 
es la política. Pero nosotros trata-
mos de hacer una política limpia, 
una política del pueblo, de la gente 
y eso no ha llevado al resultado que 
hablábamos recién de la encuesta 
Piensa de que la gente lo conoce a 
Patricio Pallares, lo puede ver en 
la calle, es una persona común y 
corriente. Nosotros siempre hemos 
dicho que los verdaderos debates, 
yo no participo en ningún debate, 

para mí son con la gente, creo que 
alguien aprende mucho viendo las 
diferentes problemáticas.

-Hay una disputa con Bienes Na-
cionales y la Municipalidad de La 
Calera por los accesos a un terreno 
donde está el humedal en Pichicuy. 
¿Qué falta para que se pueda solu-
cionar esto? Ya presentaron un re-
curso de protección, de hecho.

Bueno, con el seremi de Bienes 
Nacionales nos llevamos muy bien, 
teníamos buena relación con él, te-
níamos varios acuerdos, lo lamen-
table fue cuando nos encontramos 
con la sorpresa de que se había fir-
mado un documento, después yo lo 
llamo pero él ya había renunciado. 
Ojalá que esto se pueda arreglar y 
llegar a un buen término. Hay un 
humedal, es un lugar de esparci-
miento que tiene la gente de Pichi-
cuy, sería complicado que llegara 
esta gente a tomárselo…y siempre la 
invitación ha sido para la gente de 
La Calera a que vengan a visitarnos, 
vengan a la playa, la playa también 
es para toda la gente del país, pero 
administrado con el municipio de 
La Ligua. Nosotros presentamos el 
recurso porque queremos que ese 
espacio se guarde para la gente de 
la comuna.

-¿Ha podido hablar con el alcal-
de de la Calera sobre esto?

Sí, estuve en una reunión ahí en 
Pichicuy, donde la gente le dio a 
entender un rotundo no por el pro-
yecto. Y después hemos conversado 
cuando nos hemos topado en los 
plenos del Gobierno Regional, sobre 
el mismo tema.

-¿Y qué le dice?
Que lo vamos a conversar, que 

vamos a ver de qué forma podemos 
concretar esto. Yo le digo que la in-
vitación está hecha para que siga 
yendo su gente de la Caldera, pero 
es complicado en este momento lle-
nar un humedal con buses, porque 
nosotros también tenemos una or-
denanza municipal.

-¿Por qué decide la reelección y 

cuáles son las cosas que le queda-
ron pendientes?

Bueno, estoy en este momen-
to en septiembre, y empezamos a 
construir un Centro Integral TEA y 
si de repente llegan otras autorida-
des y cambian todo lo que uno ha 
hecho, eso me preocupa. Hay varios 
proyectos que quiero concluir, esa 
es la idea.

-¿Cómo ve la competencia elec-
toral?

Bueno, yo siempre tengo un res-
peto por todos, y acá puede pasar 
cualquier cosa, yo nunca miro al 
menos a nadie. Somos ocho compe-
tidores y como en la cancha se ven 
los gallos. Pero mi competencia es 
tratar de ser lo más respetuoso po-
sible y tratar de enfocarme en mirar 
hacia adelante y tratar de seguir 
trabajando, porque si uno se pone a 
tirar piedras y se pone a responder, 
se paraliza y no avanzamos.

-Son bastantes independientes 
los que van. También va la excore 
y esposa del exalcalde, Severina de 
Gracia de García...

El Partido Comunista se está 
presente con la figura de ella, y yo 
tengo respeto por cada candida-
to. Creo que ella igual ha sido una 
candidata social, una candidata 
que tiene también mucho atributo 
porque ha trabajado durante años 
también de la mano con su marido. 
Tiene muchas posibilidades, como 
lo puede tener cualquiera, pero ella 
también tiene cosas muy parecidas 
en cuanto a la parte social.

-¿Qué hará si no le va bien? 
¿Vuelve a la música?

Sí, si no me va bien vuelvo a la 
música. Pero tengo toda la fe de que 
nos va a ir bien. Tengo toda la fe de 
que se han hecho las cosas bien y 
no me confío, pero uno de repente 
tiene que decretar las cosas buenas 
y encomendárselas a Dios. Será la 
voluntad de Dios, pero tengo toda 
la fe de que nos va a ir bien.

-Sólo hace unos meses usted 
pedía más anuncios al Presiden-
te Boric en cuanto a soluciones en 
materia hídrica. ¿Cómo impactaron 
las lluvias de los últimos meses en 
la ciudad? 

Sí, bueno, hace 22 años que no 
teníamos la lluvia de las propor-
ciones que tuvimos ahora, lo cual 
causó muchos estragos en cuanto a 
las pavimentaciones, las calles que-
daron deterioradas, los caminos, 
fue una locura. Pero creo que todas 
esas cosas materiales se pueden 
recuperar. El agua era necesaria, 
teníamos animales moribundos, 
teníamos una sequía tremenda, lo 
que obligaba a la gente a vender 
sus terrenos y ahí se empezaron a 
formar los loteos irregulares que 
fueron muchos, 15 mil, 20 mil vi-
viendas. Pero hoy tenemos agüita. 
Hoy, por ejemplo, nuestros hijos, 
nuestros nietos pueden ver un río 
que era seco, y lo pueden ver correr 
y eso también me tiene contento y 
esperamos que estos años que vie-
nen también sean lluviosos.
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Piden remover del cargo al director 
del Serviu en Valparaíso: acusan 
"incumplimientos y falta de liderazgo" 
de Rodrigo Uribe

es urgente un cambio en la direc-
ción del Serviu de Valparaíso. Esto 
no es una decisión tomada al azar, 
sino que se funda en la necesidad 
urgente de mejorar la gestión y la 
ejecución de los planes que se nos 
han encomendado. Las familias no 
pueden seguir esperando", sostuvo 
el legislador.

De igual forma, sostuvo que 
"pedí la salida formalmente, me-
diante oficio a los ministerios del 
Interior y de Vivienda y Urbanismo. 
La gestión actual del Serviu ha 
fallado: promesas incumplidas, 
desorganización y falta de plani-
ficación en la reconstrucción, que 
es alarmante y que no se condice 
con los esfuerzos del Presidente 
por ir en ayuda de las familias 
damnificadas por la tragedia del 
2 de febrero. No ha estado a la al-
tura de lo que el Presidente Boric 
ha instruido".

"No hay mayores avances, 
hay incumplimientos y falta de 
liderazgo en cuanto al plan de 
emergencia habitacional, la re-
construcción, asentamientos 

P or más de 40 días se ha 
extendido la paralización 
de funcionarios del Ser-
vicio de Vivienda y Ur-

banización (Serviu) de Valparaíso, 
situación que ha generado fuertes 
críticas a Rodrigo Uribe, director 
regional del organismo.

Incluso es más, el diputado Die-
go Ibáñez solicitó formalmente la 
salida de la autoridad, argumen-
tando esta petición en la "incapaci-
dad" que tendría para gestionar re-
cursos y liderar la gestión operativa 
del Serviu en la región.

A través de un oficio dirigido a la 
ministra del Interior, Carolina Tohá; 
y al de Vivienda y Urbanismo, Car-
los Montes; el parlamentario del 
Frente Amplio pidió la remoción de 
Rodrigo Uribe, acusando incumpli-
mientos y faltas de liderazgo.

En específico, Ibáñez explicó que 
esto tiene que ver con el plan de 
emergencia habitacional; la re-
construcción tras el megaincendio 
de febrero en Viña, Quilpué y Villa 
Alemana; asentamientos preca-
rios; y aspectos administrativos.

"Luego de conversaciones con 
las personas damnificadas, distin-
tas organizaciones sociales, fun-
cionarios y trabajadores públicos, 
he llegado a la convicción de que 
existe una conclusión inevitable: 

precarios y otros aspectos admi-
nistrativos. Son miles de familias 
que no pueden seguir esperando, 
necesitan respuestas ya", añadió el 
representante del Distrito 6.

LLAMADO DESDE EL CORE
Por su parte, el consejero regio-

nal (core) Manuel Murillo, quien 
preside la Comisión de Vivienda 
del organismo, expuso que "como 
siempre ha sido nuestro interés 
y el del Consejo Regional, nuestra 
prioridad es mejorar la calidad de 
vida laboral de los trabajadores 
del Serviu. Sin embargo, es incom-
prensible por qué las autoridades 
de vivienda en Santiago no han 
logrado resolver esta situación. La 
falta de acuerdos prolonga una cri-
sis que afecta directamente a miles 
de familias".

"Es crucial que los funcionarios 
del Serviu retomen sus funciones 
de inmediato para continuar tra-
bajando en la dignificación de las 
familias que están a la espera de 
diversos trámites. Desde la pers-
pectiva ciudadana, enfrentamos 

numerosos proyectos pendientes 
de revisión y aprobación. La situa-
ción es especialmente crítica dado 
que el plazo de calificación de pro-
yectos se cierra en noviembre. La 
falta de calificación podría poster-
gar estos proyectos hasta el próxi-
mo año, con la posibilidad de que 
se pierdan o se retrase la mejora en 
las condiciones de vida de más de 
15.000 familias", sostuvo el conse-
jero Murillo.

Además, el Core del Partido por 
la Democracia (PPD) indicó que "el 
impacto es devastador, especial-
mente para aquellos afectados 
por el incendio en Viña del Mar, 
quienes ven cómo sus procesos 
están detenidos o avanzan a paso 
lento. Asimismo, las Empresas 
Constructoras y las Entidades de 
Patrocinantes enfrentan serios pro-
blemas debido a la falta de aproba-
ciones y liberación de recursos".

"La urgencia de resolver este 
conflicto no puede subestimar-
se. La dignidad de las familias 
está en juego y necesitamos una 
pronta resolución para volver a 
la normalidad y continuar con el 
trabajo indispensable para mejorar 
las condiciones de vida en nuestra 
comunidad", sentenció el titular de 
la Comisión de Vivienda.

Mientras el diputado Diego Ibáñez sostuvo que "es 
urgente" realizar un cambio en la dirección del Serviu de 
Valparaíso; el consejero regional Manuel Murillo, quien 
preside la Comisión de Vivienda, sostuvo que sobre el 
paro de funcionarios que "el impacto es devastador".
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Diputada Barchiesi celebra 
reincorporación de Sebastián Zamora 
a Carabineros: "Siempre estuve 
segura de su inocencia"

mora por más de un año traba-
jando en el equipo, donde tuvo un 
desempeño profesional excelente, 
fue realmente un honor", declaró la 
legisladora.

"De hecho, hay algunos temas 
que pocos saben. Sebastián Zamo-
ra, por ejemplo, dejó de lado sus 
vacaciones en febrero para ayudar 
a los damnificados por el megain-
cendio en nuestra región", reveló.

"Hoy día estoy con sentimientos 
encontrados, porque la verdad es 
que es una pérdida para el equipo la 
salida de Sebastián, pero la verdad 
es que es una alegría tremenda que 
él pueda reincorporarse Carabine-
ros de Chile. Es una pérdida para el 
equipo parlamentario, pero es un 
carabinero que gana Chile nueva-
mente", manifestó.

"Hoy tiene que ser un llamado 
de atención al Ministerio Público, al 
Fiscal Nacional y especialmente a 
la fiscal Chong, porque lo que todos 
los chilenos queremos hoy día es 
que los fiscales persigan a los de-
lincuentes y no a los carabineros, 
más encima en medio de la crisis de 
inseguridad que estamos sufriendo 

C arabineros notificó a 
Sebastián Zamora so-
bre su reintegración a 
la institución tras ser 

absuelto de las acusaciones de ho-
micidio frustrado y apremios ilegí-
timos relacionadas con la caída de 
un adolescente desde el Puente Pío 
Nono al Río Mapocho durante una 
protesta en el marco del estallido 
social.

Tras su salida de Carabineros, 
Zamora trabajó en el equipo de la 
diputada del Partido Republicano, 
Chiara Barchiesi. quien desde el 
Congreso celebró la reincorpora-
ción del cabo.

"Estoy muy contenta porque hoy 
día se concretó la reincorporación 
de Sebastián Zamora a Carabine-
ros de Chile. Siempre estuve se-
gura de la inocencia de Sebastián 
desde ese 2 de octubre de 2020. 
José Antonio Kast lo dijo ese mismo 
día, mientras la mayoría de la clase 
política o insultaba a Carabineros 
o simplemente le hacía el quite al 
tema", señaló.

"Pero nosotros hemos respal-
dado y vamos a respaldar a Ca-
rabineros de Chile siempre", ase-
guró.

"Para mí fue un tremendo gusto, 
un honor tener a Sebastián Za-

en todo Chile", continuó.
"Entonces, si la fiscal Chong se 

quiere dedicar al activismo político, 
lo que tiene que hacer es salir del 
Ministerio Público y mandar su 
currículum al partido Comunista", 
afirmó.

"Hay muchos carabineros que 
están sufriendo lo mismo que vivió 
Sebastián estos

cuatro años. Hay carabineros 
que hoy día están en prisión pre-
ventiva por el estallido. A esos ca-
rabineros queremos decirles que no 
los vamos a dejar solos. Ÿ a Sebas-
tián no lo dejamos solo. Hoy día se 
reincorpora a la institución y a us-
tedes los vamos a seguir apoyan-
do de esta persecución ideológica 
de la izquierda radical", dijo Bar-
chiesi.

Finalmente, la diputada indicó 
que "hay muchísimos carabineros 
que hoy día no salen en las noti-
cias, que son totalmente anónimos. 
Carabineros que hoy día están en 
prisión preventiva. Creo que es fun-
damental que realmente respalde-
mos a Carabineros de Chile, porque 
lo que está haciendo la izquierda 

ideológica, lo que está haciendo el 
Ministerio Público a través de per-
sonas como la fiscal Chong, es ha-
cer una persecución ideológica, 
cuando lo que queremos es que 
persigan a los delincuentes y no a 
los carabineros. Hoy día necesita-
mos más seguridad, necesitamos 
más carabineros", cerró.

Por su parte, el cabo Zamora dio 
a conocer que "todos los días me 
escriben muchos carabineros que 
están siendo enjuiciados por el Mi-
nisterio Público de distintas causas, 
pidiéndome consejo, ayuda, pero la 
diferencia es que estos carabine-
ros no tienen el palco que tengo 
yo en este momento, y de poder 
decir la verdad de su verdad, de po-
der estar en los medios, no salen los 
diarios, no salen en la tele, no tienen 
el palco, como mencioné anterior-
mente, de poder contar su verdad".

Además, declaró: "Paralela-
mente a eso, también quiero agra-
decer a la diputada Barchiesi por el 
respaldo que me dio, por darme la 
oportunidad de desempeñarme 
profesionalmente en mi calidad 
de administrador público. Darle 
las gracias porque también son un 
gran equipo, ella es muy trabaja-
dora".

La legisladora del Partido Republicano emplazó a la fiscal 
Ximena Chong a que si se quiere dedicar "al activismo 
político, lo que tiene que hacer es salir del Ministerio 
Público y mandar su currículum al partido Comunista.
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La Ligua firma convenio con Limache 
para realizar 100 mamografías a 
mujeres de la comuna

ban este mamógrafo. Gracias a la 
buena voluntad de los dos Munici-
pios, especialmente, el de Limache, 
el cual accedió a que pudiéramos 
firmar un convenio para poder 
traer este mamógrafo móvil a nues-
tra comuna de La Ligua. La atención 
se dará el día 23 y 24 de septiembre. 
Este es el primero de muchos conve-

U n importante convenio 
firmó la Municipalidad 
de La Ligua con su par 
de Limache, el cual con-

siste en la realización de 100 ma-
mografías gratis a mujeres de esta 
comuna de la provincia de Petorca, 
que tendrá que recibir a adultos 
mayores limachinos, que visitarán 
la zona en una jornada de recrea-
ción y autocuidado.  

El alcalde de La Ligua, Patricio 
Pallares, señaló estar "feliz por to-
das nuestras mujeres que espera-

nios que vamos hacer con la Muni-
cipalidad de Limache”.

Por su parte, el alcalde de Lima-
che, Daniel Morales, comentó que 
"este es un camión mamógrafo que 
nosotros postulamos al Gobierno 
Regional hace aproximadamente 
un año. Tenemos el compromiso 
de prestar servicios a distintas 

comunas de la región. Hoy día, a 
través de este convenio, las muje-
res de La Ligua podrán realizarse 
este examen. Limache, lo que reci-
be, porque acá hay un convenio de 
intercambio, es una atención hacia 
nuestros adultos mayores que van 
a poder venir aquí a la ciudad y van 
a tener una tarde recreativa y de 
autocuidado”.

Cabe hacer presente que este 
convenio operará los días 23 y 24 
de septiembre.

Acuerdo estipula, a su vez, que la comuna liguana tendrá 
que recibir a adultos mayores limachinos, que visitarán la 
zona en una jornada de recreación y autocuidado.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/la-ligua-firma-convenio-con-limache-para-realizar-100-mamografias-a
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nerado con el propósito de poner 
en ejecución la respuesta clíni-
co asistencial para trabajar la 
coordinación entre las distintas 
entidades, así como también para 
sensibilizar a la población ante las 
consecuencias de manejar bajo los 
efectos del alcohol u otras drogas.

El Dr. Pedro Durán, jefe de Pla-
nificación y Control de Gestión del 
SSVQP, señaló que "la idea es no 
depender de que nuestra gente 

Durante el horario diurno, en el 
terreno contiguo a la sede viñama-
rina de la Universidad Santo Tomás, 
en Limonares, se vivió un simulacro 
de colisión vehicular, que generó 
de forma simultánea un atropello 
múltiple con resultados fatales.

Este supuesto accidente fue par-
te de un Simulacro de Coordina-
ción e Intervención Asistencial, 
elaborado por el Servicio de Salud 
Viña del Mar Quillota Petorca (SS-
VQP) y e plantel estudiantil, en co-
laboración con Carabineros, la 4ª 
Compañía de Bomberos de Viña del 
Mar y las corporaciones municipa-
les de Quilpué y la Ciudad Jardín. 

Este amplio operativo fue ge-

diantes del área de la salud de la 
UST ejercieron un rol de primera 
respuesta, entregando atención 
preliminar y llamando a las ins-
tituciones destinadas a asistir en 
este tipo de urgencias. Una vez en 
terreno, personal del SAMU formó 
un puesto médico avanzado para 
contener y trasladar a los pacien-
tes al Hospital Dr. Gustavo Fricke, 
y declarar “fallecida” a una de las 
afectadas, cuya madre recibió con-
tención psicológica en el lugar.

De forma paralela, un equipo de 
la 4ª Compañía de Bomberos de 
Viña del Mar rescató a personas 
atascadas en uno de los móviles; 
mientras que la SIAT de Carabine-
ros acudió a realizar las diligencias 
pertinentes ante un accidente de 
esta índole.

Cabe hacer presente que la jor-
nada permitió simular una asis-
tencia expedita ante un grave 
accidente, demostrando las capa-
cidades de todas las instituciones 
de emergencias involucradas, las 
cuales se encuentran trabajando 
para afrontar las fiestas patrias de 
la manera más preparada posible.

Realizan simulacro de colisión vehicular con atropello múltiple en 
Viña del Mar para concientizar a la población previo al "18"

capacitada pueda salvarlos, sino 
que hacer un llamado al autocui-
dado, no consumir alcohol si va 
a manejar y evitar estas cifras 
negras que lamentablemente te-
nemos en las urgencias en Fiestas 
Patrias”, agregando que “estamos 
preparados, pero ojalá que no nos 
necesiten”.

Durante el desenlace del even-
to, y tras el supuesto desvío de un 
automóvil en la calle 1 Norte, estu-

La jornada, que simuló una 
fatal colisión automovilística, 
contó con la participación 
del SAMU del SSVQP, 
Bomberos, la SIAT de 
Carabineros, estudiantes del 
área de la salud de la U. Santo 
Tomás y las corporaciones 
municipales de Quilpué y 
Viña del Mar.

Una denuncia vecinal por dis-
paros en la vía pública y daños en 
una vivienda del cerro La Cruz de 
Valparaíso, permitió detener a tres 
individuos.

Fue a raíz de un llamado al telé-
fono del Plan Cuadrante que Cara-
bineros de la Subcomisaría Las Ca-
ñas pudo llegar al sitio del suceso.

En el lugar, advierten que se tra-
taba de tres hombres, los cuales, al 
ser fiscalizados, se detecta que uno 
de ellos portaba incluso un chale-
co antibalas.

Al revisar una mochila, personal 
policial encontró cuatro armas de 
fuego y dos de fantasía, además 
de diferentes tipos de munición, 
drogas y dinero en efectivo.

Cabe hacer presente que de los 
tres detenidos, dos de ellos re-
gistran antecedentes policiales, 
según informó la institución unifor-
mada.

Dos de los sujetos capturados 
por la policía pasarán a control 
de detención por instrucción del 
fiscal de turno de la Ciudad Puerto.

Denuncia por disparos y daños en casa de 
Valparaíso permite detener a tres sujetos: 
portaban armas y hasta un chaleco antibalas

Al revisar una mochila, personal policial 
encontró cuatro armas de fuego y dos de 
fantasía, además de diferentes tipos de 
munición, drogas y dinero en efectivo.

Miércoles 11 de septiembre
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Editorial

T uvimos la oportunidad de 
conocer una nueva ver-
sión del estudio que mide 
el Índice de Calidad de 

Vida Urbana (ICVU) que realiza la 
Cámara Chilena de la Construcción 
(CChC) y el Instituto de Estudios Ur-
banos y Territoriales de la Pontificia 
Universidad Católica (PUC).

Los resultados muestran que 
Concón se mantiene en el nivel alto 
y Quillota destaca en el segmento 
de comunas intermedias. Justa-
mente en estas dos comunas nos 
queremos detener, porque si bien 
ambas tienen buenos índices 
también hay puntos que deben 
preocupar y que de no solucio-
narse en el futuro podrían dete-
riorar aquellos buenos números 
que hoy se muestran.

En el caso de Quillota las alertas 
se prenden en los ítems «Condicio-
nes laborales» y «Condiciones so-
cioculturales», y en el caso de Con-
cón «Conectividad y movilidad».

Si bien nadie puede discutir que 
vivir en Concón tiene un estándar 
superior al de otras comunas, tam-
poco se puede desconocer que 
salir de la comuna a primera hora 
de la mañana o llegar a ella en 
las horas peak de la tarde puede 
ser un calvario. Esto se suma a que 
increíblemente aún no se logra re-
parar la doble vía entre la rotonda 
de la comuna y el cementerio Par-
que del Mar, generando un tránsito 
más lento y aumentando las horas 

abrirse a la brevedad es la conti-
nuación de Blanca Estela hasta la 
ruta que une Concón con Viña del 
Mar, sin dejar de lado la urgen-
te ampliación del puente Concón 
Quintero que hace sufrir a quienes 
quieren entrar a primera hora de la 
mañana desde Mantagua.

La calidad de vida de Concón 
no puede ser mermada por la 
falta de conectividad y movilidad 
bien detectada por el estudio del 
cual hablamos. Lo mismo pasa en 
Quillota, sin duda las condiciones 
laborales que ofrece la comuna no 
son suficientes y éstas deberían no 
sólo aumentar, sino que mejorar en 
calidad.

Aquí es importante el aporte que 
ha realizado el municipio bajo la 
gestión de Óscar Calderón, no por 
nada también reconocido como 
el alcalde mejor evaluado por la 
encuesta de Fundación Piensa. El 
ordenamiento que parece estar 
logrando el independiente edil en 
Quillota al salvar el inminente 

La calidad de vida 
urbana en la Región 
de Valparaíso

de viaje tanto en la mañana como 
en la tarde.

A esto se suma que el llegar a 
Viña es un verdadero suplicio en 
horas matinales. La conectividad 
de Concón es un tema que debe 
solucionarse y lo que puede ayu-
dar es sin duda la pavimentación 
de la calle Riñihue que abrirá el 
sector de Los Pinos a un tránsito 
más expedito. La otra vía que debe 

cierre del Mall y cuidar fuentes 
laborales se suma a un nuevo 
proyecto comercial donde alguna 
vez su antecesor soñó un Parque 
Tecnológico Industrial.

Cuidar la calidad de vida de Con-
cón y Quillota es algo que no sólo 
debe ocupar a sus alcaldes. No se 
trata de que las otras comunas no 
sean relevantes, sino que son el pa-
rámetro que las otras deben seguir. 
Esperamos un mejor Valparaíso 
como un mejor Viña, pero debe ser 
siempre enfocándose a un trabajo 
en equipo y unido. Pero, por favor, 
no hagamos cálculos electorales 
con esto. No se trata de elecciones, 
no se trata de pensar en octubre, 
se trata de lo que tiene que ser un 
alcalde los cuatro años en ejerci-
cio, un líder que dirija los caminos 
de una ciudad para que sus ha-
bitantes, sus electores, a quienes 
representan, vivan mejor. ¿Será 
mucho pedir que se preocupen pri-
mero de eso?
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Ángela Vivanco decidió entregar su 
teléfono y computador a la Fiscalía por 
investigación del «Caso Audio»

Manríquez informó que la jueza 
pidió a la fiscal de Los Lagos, Car-
men Gloria Wittwer, que la diligen-
cia se realizara en su domicilio.

Mediante un video, el abogado 
Manríquez informó que “en relación 
con las indagaciones ordenadas 
por el señor Fiscal Nacional y que 
fueron dispuestas a la Fiscalía de 
Los Lagos, a la señora Wittwer, esta 
defensa ha tomado contacto con 
la Fiscalía Metropolitana Oriente 
y con la Fiscalía de Los Lagos para 
poner a disposición a la señora 
Vivanco para todas las diligen-
cias que se estimen pertinentes”.

“De la misma manera, hemos so-
licitado que nos hagan llegar ínte-
gras copias de los chats que se le 
atribuyen a las conversaciones de 
ella con el señor Hermosilla para 

P ersonal del OS-7 de Ca-
rabineros llegó hasta el 
domicilio de la ministra 
de la Corte Suprema, Án-

gela Vivanco, suspendida de sus 
funciones por su presunta respon-
sabilidad en irregularidades detec-
tadas en sus conversaciones con el 
abogado Luis Hermosilla, imputado 
y detenido en el marco del «Caso 
Audio», para incautar su teléfono 
y otros dispositivos para ser peri-
ciados.

La diligencia fue ordenada por la 
Fiscalía, pero según la defensa de la 
ministra, encabezada por el aboga-
do Juan Carlos Manríquez, fueron 
ellos los que se comunicaron con el 
Ministerio Público para poner es-
tos aparatos a disposición de la 
investigación.

poder contrastarlos, verificarlos, 
hacer un control cruzado si efecti-
vamente están íntegros, comple-
tos, no editados, si existen, cuál es 
su contexto”, añade.

Así mismo, afirma pusieron a 
“disposición de esa Fiscalía los 
equipos electrónicos de la seño-
ra Vivanco, esto es su teléfono y 
un computador” y que el objetivo 

“es llevar adelante una investiga-
ción abierta, franca, en un proceso 
leal, justo y honesto, que permita 
avanzar en el total esclarecimiento 
de estos hechos que tienen tan con-
movido al sistema judicial y político 
nacional”.

La fiscalía de Los Lagos, median-
te un comunicado, confirmó “la in-
cautación voluntaria de diversos 
equipos tecnológicos a la minis-
tra Ángela Vivanco Martínez”, en 
el marco de la investigación que di-
rige la fiscal Wittwer.

Confirma además que la magis-
trada es investigada por eventuales 
delitos de negociación incompati-
ble, cohecho y tráfico de influencias, 
en el contexto de la causa en que 
fue parte Codelco y la empresa Con-
sorcio Belaz Movitec SpA (CBM).

La diligencia fue ordenada 
por la Fiscalía, pero 
según la defensa de la 
ministra, encabezada por 
el abogado Juan Carlos 
Manríquez, fueron ellos 
los que se comunicaron 
con el Ministerio Público 
para poner estos aparatos 
a disposición de la 
investigación.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/angela-vivanco-decidio-entregar-su-telefono-y-computador-a-la-fiscalia
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Luis Cordero asistió a cena en casa 
de Ángela Vivanco: Ministerio de 
Justicia lo catalogó como un "contacto 
institucional"

cargo, acudió al encuentro donde 
también asistieron decanos de 
distintas universidades del país.

En ella, indicaron desde la car-

E ste miércoles se dio a co-
nocer que el ministro de 
Justicia, Luis Cordero, 
asistió a una cena en 2023 

que se realizó en la casa de la sus-
pendida ministra de la Corte Supre-
ma, Ángela Vivanco.

En el marco del «Caso Audio», 
la jueza ha sido cuestionada tras 
revelarse que le pidió apoyo a Luis 
Hermosilla para ser parte del máxi-
mo tribunal. 

Según consigna El Mercurio, 
desde el Ministerio de Justicia y 
Derechos Humanos confirmaron 
que en abril, el secretario de Estado 
que llevaba solo tres meses en el 

tera que no se habría hablado 
“nada especial”.

Además, señalaron que la rela-
ción entre Cordero y Vivanco fue un 

“contacto institucional”, cuando 
ella se desempeñaba como vocera 
de la Corte Suprema, rol que aban-
donó en junio de 2023 a raíz de sus 
polémicas declaraciones por el fallo 
en contra de las Isapres.

Según la cartera, previo al nom-
bramiento de Vivanco, ambos “no 
se conocían personalmente”.

Y el titular de Justicia respondió 
a los cuestionamientos por su en-
cuentro con Vivanco, descartando 
irregularidades y asegurando que 
“como ministro de Justicia, a mí le-
galmente me corresponde el vín-
culo con el Poder Judicial”.

“Si usted me quiere preguntar 
si he hablado sobre los casos que 
a ellos les afecta, no. Sobre situa-
ciones que están vinculadas al 
desempeño del Poder Judicial, sí. 
Como también lo he hecho con los 
dos presidentes de la Corte Supre-
ma… O sea, el labor de un ministro 
de Justicia de conformidad a la ley, 
es mantener el vínculo del Poder 
Ejecutivo con el Poder Judicial”, 
aseguró.

El encuentro ocurrió en 
abril de 2023, cuando 
el secretario de Estado 
llevaba tres meses en el 
cargo.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/luis-cordero-asistio-a-cena-en-casa-de-angela-vivanco-ministerio-de
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Chadwick responde por el oficio de 
la CMF a fiscalía: ''No me encontraba 
ejerciendo cargo público''

dirigida por los hermanos Daniel 
y Ariel Sauer, quienes actualmente 
están en prisión preventiva por el 
caso Factop.

“Se me solicitó realizar la con-
sulta que se informa, meramente 
sobre los procedimientos regula-

E l exministro del Interior, 
Andrés Chadwick, entregó 
una declaración sobre el 
oficio enviado por la Co-

misión para el Mercado Financiero 
(CMF) a la Fiscalía Metropolitana 
Oriente sobre unas supuestas 
gestiones en favor de los herma-
nos Daniel y Ariel Sauer.

Según Chadwick, no hay nada 
inapropiado en su gestión re-
lacionada con la corredora STF, 

torios para realizar aportes”, dijo.
Chadwick añadió que, tras la 

consulta, obtuvo “del señor Iglesias 
una respuesta muy clara en el 
sentido que todo ello se ponde-
raba en los procesos de supervi-
sión”.

Posteriormente, afirmó que, en 
su opinión, “las consultas sobre 
procedimientos administrativos 
no están sujetas a ley de lobby”.

“No tuve ningún contacto, ni 
antes, ni después, con ninguna 
persona relacionada con STF. A la 
fecha de ello, como es de público 
conocimiento, no me encontraba 
ejerciendo cargo público alguno”, 
aseguró la exautoridad.

Mediante una declaración, el exministro aclaró que al 
momento de realizar la gestión en favor de la corredora STF, 
de propiedad de los hermanos Sauer, no era funcionario 
público.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/chadwick-responde-por-el-oficio-de-la-cmf-a-fiscalia-no-me-encontraba
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Diputado Alessandri afirma que 
la UDI apoyará las acusaciones 
constitucionales contra Vivanco, 
Muñoz y Matus

El legislador valoró además que, 
tanto la DC, Amarillos y los partidos 
de Chile Vamos, se unan para acu-
sar constitucionalmente. “Es la úni-
ca forma de llegar a la mayoría de 
la Cámara, entonces si tiene firmas 
de esos tres o cuatro grupos, tienen 
viabilidad al final esas acusaciones 
de pasar al Senado”.

Consultado por el «Caso Audio», 
Alessandri señaló que son “700 mil 
páginas y habremos conocido 500. 
Entonces, todos los días hay algo 
que nos sorprende. Yo soy partida-
rio de revisarlas todas las páginas 
primero, ver qué cosas son delitos, 
investigarlas, ver qué cosas son 
anécdotas, qué cosas son poco 
éticas, y después ver cómo refor-
zamos nuestras instituciones”.

“Son cosas que tenemos que sa-
car el limpio de este caso, más que 
opinar de cada fracción de conver-

E l diputado de la UDI, Jorge 
Alessandri, informó que 
su partido apoyará las tres 
acusaciones constitucio-

nales contra los ministros de la Cor-
te Suprema, Ángela Vivanco, Jean 
Pierre Matus y Sergio Muñoz.

En entrevista con radio Coope-
rativa, el parlamentario gremialis-
ta explicó, sobre las acusaciones, 
que “algunas de esas son escritas 
por un grupo de DC (Democracia 
Cristiana), independientes y Amari-
llos, y nosotros las vamos a firmar 
solamente. Hay otras que vamos 
a poner a nuestros abogados en 
la redacción, como es el caso de 
Sergio Muñoz, quizás de Vivanco, 
se están armando los equipos. 
Lo que sí acordamos es que, a la 
vuelta del feriado del 18, el lunes 
23, vamos a presentar las tres 
juntas”.

sación de WhatsApp, es muy difícil 
porque siempre al día siguiente 
aparece el segundo párrafo, des-
pués el tercero”, dijo el diputado, 
quien es “partidario de tener toda 
la información para opinar. Lo 
que sí, esto ojalá sirva, a la larga, 
para mejorar las instituciones”.

“Opinar con un párrafo del pri-
mer capítulo es muy arriesgado, y 
yo como diputado, que probable-
mente tenga que ver acusaciones 
constitucionales contra supremos 
en el futuro, prefiero no aventu-
rarme. La UDI lo está mirando con 
atención, como lo están mirando 
todos los partidos”, complementó.

Respecto a las presuntas gestio-
nes que habría realizado el exminis-
tro Chadwick en la Comisión para el 
Mercado Financiero (CMF) respecto 
a una empresa de los Sauer, comen-
tó que “primera pregunta que yo 
haría si era ministro de Estado o no, 
al momento. Un ministro puede lla-
mar para averiguar también, para 
que se haga público, para que le 
contesten. En principio, no suena 
bien, pero evidentemente le creo 
al señor Iglesias (comisionado de 
la CMF), también lo conozco”.

“Me gustaría saber los detalles, 
el tiempo, el mes y el año para ver 
si Chadwick era ministro o no, y 
después el detalle de lo que se pidió. 
Los ministros llaman normalmen-
te a seremías, a gobernaciones; 
apurar es lo que más le toca a uno 
en política, no es irregular”, expre-
só el diputado.

Y aclaró. “Muy distinto sería 
a que Chadwick hubiera indu-
cido una respuesta favorable y 
eso evidentemente que requiere 
investigación y habría sido muy 
grave”.

El parlamentario informó 
que los tres líbelos 
contra los ministros de 
la Corte Suprema serán 
presentados el lunes 23.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputado-alessandri-afirma-que-la-udi-apoyara-las-acusaciones
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A 51 años del Golpe de Estado: 
Presidente Boric pondrá suma 
urgencia a proyecto que apunta a 
derogar la Ley de Amnistía

del 11 de septiembre de 1973 en La 
Moneda.

En la instancia, el jefe de Estado 
comenzó homenajeando al ex Pre-
sidente Salvador Allende Gossens, 
a quienes fueron asesinados en el 
Palacio de La Moneda el 11 de sep-
tiembre de 1973, a detenidos des-
aparecidos, ejecutados, a quienes 
fueron perseguidos, encarcelados, 
torturados y exiliados, recordando 
que “la muerte, la desaparición, el 
exterminio de compatriotas por 
pensar distinto, el término de la 
democracia y el bombardeo de su 
símbolo principal que es La Mone-
da nunca es la única alternativa. 
Las violaciones a los derechos hu-
manos comenzaron en ese momen-
to cero y son indivisibles del Golpe 
de Estado de aquel día”.

Además, el Mandatario anun-
ció que se dará suma urgencia a la 
tramitación de un proyecto de ley 
presentado en 2014 para excluir 
la aplicación de amnistía, indul-

J unto a autoridades de 
Gobierno, parlamentarios 
y parlamentarias, fami-
liares de detenidos des-

aparecidos y ejecutados políticos, 
representantes de organizaciones 
de Derechos Humanos, entre otros 
invitados, el Presidente Gabriel 
Boric encabezó la ceremonia de 
conmemoración de los 51 años del 
Golpe de Estado en Chile.

En la instancia, el Mandatario 
anunció que se dará suma urgen-
cia al proyecto de ley que excluye 
la aplicación de amnistía, indulto 
y prescripción a crímenes de lesa 
humanidad cometidos por agentes 
del Estado.

Con la interpretación del Himno 
Nacional por parte del coro de di-
rigentas “Paulette L’Huissier y sus 
amigas” y un minuto de silencio 
-en el que Alejandra Holzapfel Pi-
carte, sobreviviente del Ex Centro 
de Secuestro, Tortura y Violencia 
Política Sexual Irán 3037; Hada La-
brador Urrutia, hermana de Isidro 
Labrador Urrutia, militante del MIR 
detenido desaparecido que estuvo 
detenido en Irán 3037; y Montserrat 
Figuerola Estévez, gestora del Sitio 
de Memoria Irán 3037, Ex Centro de 
Secuestro, Tortura, Violencia y Polí-
tica Sexual realizaron tres toques 
de gong en honor a las víctimas 
de la dictadura civil militar- se 
inició el acto de conmemoración 
de los 51años del Golpe de Estado 

to y prescripción respecto de los 
crímenes de lesa humanidad co-
metidos por agentes del Estado, 
que implica la derogación de la Ley 
de Amnistía, cumpliendo así con las 
recomendaciones realizadas para 
el Estado de Chile por el Comité de 
Derechos Humanos de las Naciones 
Unidas, y por dos fallos de la Corte 
Interamericana de Derechos Huma-
nos en 2006 y del 2013, respectiva-
mente.

“Entendemos esta acción no so-
lamente como una apuesta al día 
de nuestra legislación en materia 
de derechos humanos, sino también 
como un acto de reafirmación de 
que los delitos de lesa humanidad 
son imprescriptibles y que ningu-
na ley los puede borrar”, expresó.

Junto a ello, también recordó los 
avances que se han realizado, como 
es el compromiso realizado por el 
Estado en su conjunto con el Plan 
Nacional de Búsqueda, Justicia y 
Verdad, que encabeza el Ministerio 
de Justicia y Derechos Humanos, 
pero también de compromisos,co-
mo la entrega de las carpetas de los 
archivos de la Comisión de Verdad 
a familiares de las víctimas; la reno-
vación del Memorial de los Deteni-
dos Desaparecidos y los Ejecutados 
Políticos del Cementerio General, 
que se iniciará en 2025; además de 
la tramitación de un proyecto de ley 
para tipificar el delito de desapa-
rición forzada de personas y otro 

para dar acceso a los archivos del 
Informe Valech por parte de los tri-
bunales de justicia y el Plan Nacio-
nal de Búsqueda, Justicia y Verdad.

En la ceremonia de conmemo-
ración la ministra del Interior y Se-
guridad Pública, Carolina Tohá, se 
dirigió a las y los presentes para ha-
blar de la instalación de un espacio 
permanente para homenajear a 
los ex ministros del Interior asesi-
nados en dictadura: Carlos Prats, 
Orlando Letelier y José Tohá, y 
que desde hoy se conocerá como el 
“Salón de los ministros”.

“Todos saben que murieron de 
a uno, que fueron prisioneros de a 
uno, pero que los persiguieron en 
grupo, que su drama los trasciende 
a la tragedia personal y familiar. 
Víctimas, conocidas y anónimas, las 
que han encontrado justicia y las 
que no, compartimos una misma 
historia, y no somos solo herede-
ros de nuestros respectivos padres, 
de nuestras parejas, de nuestros 
hermanos o de nuestros compa-
ñeros de partido, somos herederos 
de una generación de hombres y 
mujeres chilenos que intentaron 
algo grande, enorme, que resonó 
en todo el mundo, intentaron hacer 
una patria que fuera justa para to-
dos y que fuera libre, lo intentaron 
además por los medios correctos, la 
transformación democrática, el go-
bierno constitucional, la promoción 
de la organización social, y aunque 
no lograron su propósito y sin duda 
cometieron también errores en su 
intento, dejaron un testimonio que 
es esperanza hasta el día de hoy 
en todas partes”. 

Finalmente, el Presidente Boric 
dirigió unas palabras a las agru-
paciones de Derechos Humanos 
del país: “Quiero rendir un sentido 
homenaje en mi condición de Pre-
sidente de la República y a nombre 
de Chile a las agrupaciones de so-
brevivientes, a las agrupaciones de 
familiares y a las agrupaciones de 
derechos humanos. Sin ustedes, sin 
su digna porfía no hubiese sido po-
sible avanzar en verdad, en justicia 
y en la construcción de una cultura 
de respeto a los derechos huma-
nos que sea capaz de traspasar 
las generaciones. Sabemos que el 
pasado no se puede modificar, pero 
sabemos también que se puede 
aprender de él y que los derechos 
humanos se deben respetar siem-
pre, en todo lugar, sin importar el 
signo político del gobierno de turno 
(...) A 51 años del Golpe de Estado 
renovamos nuestro compromiso: 
democracia y derechos humanos 
siempre, en nuestra patria y en 
todos los pueblos del mundo”.

El Mandatario anunció 
que se dará suma 
urgencia a la tramitación 
de un proyecto de ley 
presentado en 2014 
para excluir la aplicación 
de amnistía, indulto y 
prescripción respecto 
de los crímenes de lesa 
humanidad cometidos 
por agentes del Estado.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/a-51-anos-del-golpe-de-estado-presidente-boric-pondra-suma-urgencia-a
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Trabajadores del Aeropuerto de 
Santiago confirman huelga legal que 
comenzaría este jueves

suficiente el aumento salarial, en 
particular el aumento del bono de 
colación y el bono por término de 
conflicto.

Con esto, la movilización de los 
trabajadores comenzará este jue-
ves 12 de septiembre a las 07.00 de 
la mañana.

La empresa no se ha pronun-

A las 07.00 horas de ma-
ñana jueves comen-
zará la huelga legal 
de los trabajadores 

afiliados al sindicato único del 
aeropuerto internacional de San-
tiago, luego de que este miércoles 
se informara que fracasaron las ne-
gociaciones con los representantes 
de Nuevo Pudahuel.

La huelga legal iba a comenzar 
esta jornada, pero una extensión 
de las negociaciones en el marco de 
la negociación colectiva en curso, 
mediada por la Dirección del Traba-
jo, hizo que el diálogo continuara 
por 24 horas más.

Sin embargo, esta mañana se 
confirmó que los trabajadores 
rechazaron la última oferta de 
la compañía, por considerar in-

ciado luego de que los trabajado-
res rechazaran la última oferta y 
aprobaran la huelga, sin embar-
go había dicho en días previos que 
dispondrá de cobertura para los 
servicios mínimos y dar respuesta a 
la demanda de pasajeros, que se es-
tima muy alta para los días previos 
a fiestas patrias.

Según estimaciones del Ministe-
rio de Obras Públicas, entre el 13 y 
el 22 de septiembre, 375.722 per-
sonas viajarán dentro de Chile y 
352.326 al extranjero.

En total, más de 728 mil perso-
nas circularán por el terminal aé-
reo desde el sábado.

Tras rechazar la última 
oferta de la compañía, 
la movilización de los 
trabajadores comenzará 
este jueves 12 de 
septiembre a las 07.00 de 
la mañana.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/trabajadores-del-aeropuerto-de-santiago-confirman-huelga-legal-que
https://www.kaufmann.cl/vans/vito-tourer?utm_source=Medios_digitales_de_Chile&utm_medium=Puranoticia.cl&utm_id=Kauffmann


Un cadáver flotando fue encon-
trado en la caleta de San Vicente en 
Talcahuano, región de Biobío, du-
rante la mañana de este miércoles.

El capitán del Puerto San Vicen-
te, Felipe Estrada, señaló que “apro-

ximadamente a las 10:30 de la ma-
ñana recibimos una llamada de que 
se encontraba una persona su-
mergida a aproximadamente tres 
metros, pegada al muelle artesanal 
de pescadores de San Vicente”.

30 Nacional

Encuentran cuerpo de un hombre flotando 
en la bahía de San Vicente en Talcahuano

Grupo de delincuentes roba al menos 10 
vehículos desde una automotora de Estación 
Central: ingresaron fuertemente armados

Una banda de delincuentes robó 
al menos 10 vehículos desde una 
automotora ubicada en la comuna 
de Estación Central.

Los antisociales ingresaron con 
armas de fuego y luego de hacer 

escalamiento por el lugar, sorpren-
dieron a los tres guardias.

El robo ocurrió alrededor de la 
1:00 de la madrugada en la auto-
motora Cidef de calle Gladys Marín, 
ubicada frente a la Escuela de For-
mación de la PDI, hasta donde llegó 
al menos una decena de antisocia-
les encapuchados y armados.

Un hombre de 49 años mató de 
un escopetazo a un delincuente 
que la noche del martes ingresó a 
robar a su domicilio en la comuna 
de Rengo, Región de O’Higgins. El 
dueño de casa quedó detenido a 
la espera de que hoy se resuelva 
su situación judicial.

De acuerdo a los antecedentes 
policiales, los hechos ocurrieron en 
una vivienda de la Villa Esperanza, 
hasta donde llegaron dos delin-
cuentes que ingresaron a robar al 
inmueble, para lo cual amenaza-
ron a la esposa del dueño de casa.

Ante esta situación, el hombre 
disparó con una escopeta debi-
damente y los antisociales escapa-
ron. Posteriormente, hasta el SAR 
de Rengo llegaron dos sujetos de 
nacionalidad haitiana, que fueron 
reconocidos por el afectado.

Uno de los heridos, de 34 años, 
murió producto del disparo de 
escopeta, mientras que su acom-
pañante que lo trasladó al recin-
to asistencial, un individuo de 39 
años, fue detenido tras ser identi-
ficado por el dueño de casa.

Dueño de casa mata a delincuente que entró a su 
hogar en Rengo

Los dos delincuentes de nacionalidad 
haitiana amenazaron a la esposa del 
dueño de casa y este les dispara con una 
escopeta, provocándole la muerte a uno de 
ellos.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Los antisociales 
ingresaron con armas de 
fuego y luego de hacer 
escalamiento por el lugar, 
sorprendieron a los tres 
guardias, a quienes ataron 
de pies y manos.

Será el trabajo del 
Servicio Médico Legal 
el que indique si hubo 
intervención de terceros y 
determinar la causa de la 
muerte de la persona.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Miércoles 11 de septiembre

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/dueno-de-casa-mata-a-delincuente-que-entro-a-su-hogar-en-rengo
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuentran-cuerpo-de-un-hombre-flotando-en-la-bahia-de-san-vicente-en
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/grupo-de-delincuentes-roba-al-menos10-vehiculos-desde-una-automotora-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuentran-cuerpo-de-un-hombre-flotando-en-la-bahia-de-san-vicente-en
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/grupo-de-delincuentes-roba-al-menos10-vehiculos-desde-una-automotora-de
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Ha enfatizado además la defen-
sa del 'número dos' de la candidatu-
ra de la comunidad LGTBI o del de-
recho al aborto, en un mensaje que 

firma como "señora de los gatos sin 
hijos", en alusión a unas declara-
ciones machistas del compañero 
de fórmula de Trump, J.D. Vance.

La artista ha justificado su anun-
cio en la necesidad de "ser muy 
transparente" respecto a los co-
micios tras enterarse de que Trump 
había difundido un supuesto res-
paldo a su propia candidatura, con 
una imagen generada por inteli-
gencia artificial.

crito en una entrevista a Fox News 
como "una persona muy liberal", 
que "siempre parece que respalda 
a un demócrata". En 2020, la artis-
ta ya se posicionó a favor del ahora 
presidente Joe Biden.

Swift publicó un mensaje en re-
des sociales al término del debate 
televisado entre Trump y Harris 
para dejar claro que votará por 
Harris, a la que considera una "gue-
rrera", "una líder firme".

E l expresidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, ha 
asegurado que la cantan-
te Taylor Swift "proba-

blemente pagará en el mercado el 
precio" de apoyar públicamente a 
la candidata del Partido Demócrata 
a las elecciones presidenciales de 
noviembre, Kamala Harris.

Trump, que ha reconocido no 
seguir la carrera de Taylor Swift 
-"cuestión de edad", dijo-, la ha des-

Trump afirma que Taylor Swift “pagará 
en el mercado el precio” por su apoyo a 
Kamala Harris

''Siempre parece 
que respalda a un 
demócrata'' se refirió 
Trump a Taylor Swift.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/trump-afirma-que-taylor-swift-pagara-en-el-mercado-el-precio-por-su
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personas en paradero desconocido 
hasta la fecha, y Quang Ninh, con 
trece muertos. La mayoría de las 
víctimas mortales se han produ-
cido debido a los corrimientos 
de tierra y las inundaciones, tal 
y como ha recogido el diario 'Viet 
Nam News'.

Las localidades de Hai Duong, 
Hanói, Hoa Binh, Lang Son, Bac 
Giang, Tuyen Quang, Ha Giang y Lai 
Chau acumulan los decesos restan-
tes, mientras que otras ocho perso-
nas llevan varios días desapareci-
das tras el colapso de el lunes de 
un puente sobre el río Rojo en la 
provincia de Phu Tho. El caudal del 
dicho río se encuentra actualmente 
en su nivel más alto en 16 años.

Los equipos de rescate, que han 
reanudado sus operaciones, han 

L as autoridades de Vietnam 
han informado que al me-
nos 155 personas han 
muerto y otras 141 se 

encuentran en paradero desco-
nocido tras el paso del tifón “Yagi” 
por Vietnam, donde ha provocado 
numerosas inundaciones y corri-
mientos de tierra, especialmente en 
el norte del país.

“Yagi”, que es considerada como 
la tormenta de mayor fuerza regis-
trada frente a las costas orientales 
del país asiático en cerca de tres 
décadas, ha dejado además unos 
800 heridos en todo el territorio.

Lao Cai se ha convertido en la 
provincia más afectada, con 53 
muertos y 102 desaparecidos, se-
guida de Yen Bai, con 40 decesos, 
Cao Bang, con 29 fallecidos y 23 

indicado que un gran número de 
personas han tenido que aban-
donar las áreas residenciales de 
Hanói, la capital, para buscar refu-
gio a medida que aumenta el nivel 
del agua.

La Autoridad de Gestión de 
Desastres ha señalado que unas 
100.000 viviendas han queda-
do completamente sumergidas, 
mientras que unas 800.000 ca-
bezas de ganado han muerto. 
Además, se estima que las fuertes 
lluvias han dañado cerca de 63.000 
hectáreas de cultivos de arroz y casi 
16.000 árboles frutales.

PIDE AYUDA A CHINA
El Gobierno de Vietnam ha pe-

dido así a China que regule el flujo 
de agua desde los tramos supe-
riores del río Rojo para reducir el 
caudal hacia el sur y lidiar con las 
inundaciones.

Varios altos cargos de ambos 
gobiernos han mantenido con-
versaciones desde el martes para 
abordar el asunto y solicitar el 
apoyo de Pekín para reducir el 
riesgo de inundación en las cuencas 
del río.

El río Rojo, conocido como río 
Yuan en China, es un río de 1.149 
kilómetros de largo que fluye 
desde la provincia de Yunnan, en 
el suroeste de China, a través del 
norte de Vietnam hasta el golfo de 
Tonkín.

El megatifón Yagi 
además ha dejado a unos 
800 heridos en todo el 
territorio.

Megatifón ''Yagi'' en Vietnam: Al menos 
155 muertos y 141 desaparecidos

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/megatifon-yagi-en-vietnam-lleva-155-muertos-y-141-desaparecidos
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dores ante River Plate.
Es que el volante, quien fue uno 

de los pocos rescatables en el com-
binado nacional, recibió un codazo 
en los últimos minutos del cotejo y 
terminó el partido a duras penas y 

muchos gestos de dolor.
Tras el encuentro, se le trasladó 

a una clínica para realizarle exá-
menes, y según dio a conocer TNT 
Sports, allí se confirmó que sufrió 
una fractura de mandíbula y que 
tendrá que ser operado.

De esta manera, Pizarro se per-
derá, entre otros partidos, los due-
los contra el cuadro "millonario" 
por el torneo continental, progra-
mados para el 17 y el 24 de septiem-
bre.

Además, Carlos Palacios, figu-
ra de los albos y quien jugó todo el 
partido contra Bolivia, se fue del 
estadio caminando con una evi-
dente cojera.

La Selección chilena de Ricardo 
Gareca vivió todo un bochorno tras 
sufrir una histórica derrota por 2-1 
ante Bolivia en el Estadio Nacional, 
resultado que la alejó más de la cla-
sificación al Mundial 2026.

Pero la derrota ante los altiplá-
nicos trajo también una mala no-
ticia para Colo-Colo, luego de que 
se confirmara que Vicente Pizarro 
será sensible baja de cara a la llave 
de cuartos de final de Copa Liberta-

Uno de los momentos que marcó 
la histórica derrota de la Selección 
chilena por 2-1 ante Bolivia en el Es-
tadio Nacional fue la temprana sa-
lida de la cancha de Ben Brereton.

Pese a ser titular por primera vez 
en la era de Ricardo Gareca como 
entrenador de la Roja, el delantero 
del Southampton fue reemplazado 
a los 34 minutos por Vicente Piza-
rro, ante la sorpresa de todos.

Y ni siquiera en la prensa inglesa 
quedaron indiferentes con el cam-
bio realizado por el DT del combi-
nado nacional y dispararon contra 
la decisión del "Tigre".

En ese sentido, el medio The Sun 
lamentó la "humillante despedi-
da" de Brereton en el partido, luego 
de "viajar más de 7.000 millas (más 
de 11.000 kilometros)".

Además, la publicación añadió 
que, sumada la mala campaña que 
está teniendo con Southampton, el 
atacante "podría regresar de sus 
obligaciones internacionales aún 
más conmocionado".

Medio británico calificó de "humillante" la 
temprana salida de Ben Brereton ante Bolivia

Vicente Pizarro será baja en Colo-Colo en la serie ante River Plate 
tras sufrir grave lesión en partido de Chile

Pese a ser titular por primera vez en la era de 
Ricardo Gareca como entrenador de la Roja, el 
delantero del Southampton fue reemplazado 
a los 34 minutos por Vicente Pizarro, ante la 
sorpresa de todos.

El volante se perderá, 
entre otros partidos, los 
duelos contra el cuadro 
"millonario" por el torneo 
continental, programados 
para el 17 y el 24 de 
septiembre.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/vicente-pizarro-sera-baja-en-colo-colo-en-la-serie-ante-river-plate-tras
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/medio-britanico-califico-de-humillante-la-temprana-salida-de-ben
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tundo 3-0 ante Eslovaquia.
Los criollos tiene la obligación de 

derrotar a los germanos para man-
tener sus opciones en este Grupo C 
de las Finales de Copa Davis.

de años, duelos en el marco de la 
fase de grupos del certamen y que 
quedaron en manos del combinado 
argentino.

Pese a este negativo historial, el 
charrúa dejó en claro que "hay otros 
jugadores de cada lado, se jugaba 
diferente y venimos de situaciones 
diferentes. Pero este Colo-Colo 
está más maduro. Ahora sabemos 
cerrar partidos, algo que en otras 
llaves no hicimos. Si a eso le sumas 

la mentalidad ganadora del equipo 
y el sistema de juego que lo tene-
mos bastante aceitado".

Falcón también destacó la veloz 
venta de entradas para el compro-
miso. "Eso significa que más allá 
de los precios, el hincha colocolino 
sobrepasa todo, sacan de donde 
no tienen para ver al club, es un 
partido súper importante, pero si 
hay 100.000 personas en una fila 
para comprar y ya se terminaron, 
eso habla de lo grande que es el 
club, de la cantidad de hinchas que 
hay en Chile", señaló.

Por último, el central lamentó la 
ausencia de Vicente Pizarro, quien 
sufrió una lesión jugando por la 
Selección chilena. Al respecto, el 
oriental explicó que "es una pena 
porque tenemos partidos impor-
tantes por delante, es verdad que 
tenemos compañeros que están al 
nivel de hacerlo igual que él, pero el 
'Vicho' llegaba con buen ritmo".

El próximo martes a las 21:30 
horas, Colo-Colo recibirá en el es-
tadio Monumental a River Plate, 
buscando asestar el primer golpe 
en la serie por los cuartos de final 
de Copa Libertadores.

Este miércoles en conferencia 
de prensa, tomó la palabra Maxi-
miliano Falcón, quien apuntó a las 
claves que tendrá el encuentro y lo 
que deberá hacer el "Cacique" para 
quedarse con el triunfo.

"Tratamos siempre de ser prota-
gonistas donde juguemos, pero acá 
con nuestra gente, vamos a tratar 
de serlo un poco más y apabullar al 
rival", declaró.

"La presión tras pérdida va a ser 
muy importante y creo que el deta-
lle para nosotros va a estar ahí, en 
esa finalización de la jugada. Sabe-
mos que es un equipo grande River, 
que no se le puede dejar despacio, 
pero nosotros también tenemos 
nuestras armas y no vamos a no 
dejársela fácil. Creo que va a ser 
una gran llave", sostuvo el urugua-
yo.

Con respecto al rival de esta 
ocasión, el zaguero reconoció que 
"River es uno de los equipos más 
fuertes a nivel internacional, en 
estos torneos siempre compiten a 
alto nivel, entran todos los todos 
los años a esta Copa, llegan lejos 
generalmente o por lo menos en los 
últimos años".

De todas maneras, subrayó que 

"acá siempre somos protagonistas 
y yo creo que en estos partidos, con 
jugadores que tienen muy buena 
calidad y que son rápidos, hay que 
estar en los detalles, tratar de de-
fender bien y tratar de no partir 
tanto el equipo a la hora de ata-
car".

Por otra parte, el "Peluca" recor-
dó los enfrentamientos que tuvo 
el conjunto popular ante el cuadro 
de "la banda sangre" hace un par 

Negra jornada para el equipo 
chileno de Copa Davis. Es que tras 
las derrotas de Cristian Garin (116°) 
y Alejandro Tabilo (22°) en los sin-
gles con los que Estados Unidos 
selló la serie, el cuadro nacional no 
pudo descontar en el dobles y ga-
nar su primer punto en este Grupo 
C de las Finales que se disputa en 
Zhuhai, China.

Y al igual que en los individuales, 
el binomio integrado por Tomás 
Barrios (266° en la especialidad) 
y Matías Soto (128°) sufrió una 
dolorosa caída al perder en un ter-
cer set y en un tiebreak. Fue 4-6, 6-4 
y 7-6 (3) para la dupla compuesta 
por Rajeev Ram (10°) y Austin Kraji-
cek (29°), ex número 1 del mundo en 

el pasado en dobles.
Los nacionales jugaron un gran 

duelo, pero como fue la tónica de 
toda la serie, no les alcanzó y ce-
dieron en el desempate del último 
set.

De esta manera, Chile cayó 3-0, 
pero todavía tiene chances de 
avanzar en la "Ensaladera de Pla-
ta" y desde la medianoche de este 
miércoles tendrá revancha ante 
Alemania, que debutó con un ro-

Falcón palpita el partido de ida ante River Plate: "Trataremos de 
ser protagonistas y apabullar al rival"

Los nacionales jugaron un 
gran duelo, pero como fue 
la tónica de toda la serie, no 
les alcanzó y cedieron en el 
desempate del último set.

El defensor uruguayo 
lamentó la ausencia de 
Vicente Pizarro, quien se 
perderá la serie ante los 
argentinos luego de sufrir 
una lesión en el partido de 
Chile ante Bolivia.

Tomás Barrios y Matías Soto cayeron en 
el dobles y EE.UU. gana la serie de Copa 
Davis por 3-0

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/tomas-barrios-y-matias-soto-cayeron-en-el-dobles-y-ee-uu-gana-la-serie
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/falcon-palpita-el-partido-de-ida-ante-river-plate-trataremos-de-ser
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porque se engolosinan. Ni el se-
ñor (Pedro) Pascal ni el señor 
(Antonio) Banderas tenían espa-
cio", señaló Manu González en el 
espacio.

Tras ello, Gutiérrez lanzó: “A mí 
me dicen que Martín (Cárcamo) 
ya tiene una patita adentro. A mí 
me tienen medio controlada y no 
puedo decir tanto en el cana)”.

De igual forma, dijo que “la pri-
mera semana de agosto, cuando 
debutamos con «Hay que decirlo», 
ahí dije Martín (Cárcamo), pero 
después me dijeron que no insis-
ta”.

De igual forma, adelantó que el 
próximo 18 de noviembre se dará 
a conocer la parrilla de artistas al 
Festival de Viña 2025 y que el 22 
de noviembre, ya con el animador 
confirmado, presentarán a los hu-
moristas que estarán en el certa-
men.

y añadió que puede sentirse "como 
una prisión" y que debido a esto se 

aleja de los focos cuando termina 
sus proyectos.

La reconocida cantante Beyoncé 
reveló el motivo por el que no ha 
sacado videos musicales de sus 
dos últimas producciones "Renais-
sance" y "Cowboy Carter".

En la trayectoria de su carrera, 
la cantante estadounidense creó 
videoclips para su cuenta en  la pla-
taforma de Youtube, con grandes 
producciones, tales como "Single 
Ladies" o "Run the world", entre 
otras.

Según lo que confirmó a la revis-
ta estadounidense GQ, su decisión 
de no crear más videos para sus 
canciones radica en su deseo de 
que sus seguidores se centren en 
su voz, antes que en la imagen.

"A veces, lo visual puede dis-
traer de la calidad de la voz y la 
música. Ha habido más de cuatro 
años de trabajo duro invertidos en 
el álbum. La música es suficiente", 
señaló Beyoncé.

En la entrevista, la intérprete 
texana también se refirió a la fama 

Luego que Mega oficializara a 
Karen Doggenweiler como la ani-
madora del Festival de Viña del Mar 
2025, la estación se ha abocado de 
lleno en buscar a su acompañante.

Es así como se han dado a cono-
cer diversos nombres que podrían 
asumir esta labor en compañía de 
la periodista y animadora del mati-
nal «Mucho Gusto».

Esta danza de nombres ha inclui-

do a rostros del canal como Rodri-
go Sepúlveda, Gonzalo Ramírez y 
hasta su compañero de programa, 
José Antonio Neme.

Otros de los nombres que han 
sonado son los de Rafael Araneda, 
quien ya se hizo cargo de la conduc-
ción del Festival; además de Julián 
Elfenbein.

No obstante, ahora la periodis-
ta Cecilia Gutiérrez, en su podcast 

«Bombastic», aseguró en conversa-
ción con Manu González, que sería 
otro el candidato principal.

Se trataría de Martín Cárcamo, 
quien ya condujo el Festival de Viña 
junto a María Luisa Godoy, en lo que 
fue la alianza suscrita entre Canal 
13 y TVN.

“Yo lo conté hace harto rato. 
Sí que es cierto que se empiezan 
a poner nombres sobre la mesa, 

Aseguran que Martín Cárcamo sería 
presentado como el animador del Festival de 
Viña 2025

Beyoncé dio a conocer sus razones por no volver a grabar 
videoclips de sus canciones

También la cantante se refirió a 
cómo se siente ''tener fama''.

La periodista Cecilia Gutiérrez afirmó 
en su podcast que "a mí me dicen que 
Martín (Cárcamo) ya tiene una patita 
adentro" en la próxima edición del 
certamen musical.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/beyonce-dio-a-conocer-sus-razones-por-no-volver-a-grabar-videoclips-de
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/aseguran-que-martin-carcamo-seria-presentado-como-el-animador-del
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y Angélica Sepúlveda.
Pero ahora surgieron informa-

ciones que apuntan a que sería otro 
jugador el que estaría pensando 
dejar la casa ubicada en Buenos Ai-
res, Argentina.

Se trata de Linda Marcovich, 
quien le confesó a Yuhui sus inten-
ciones.

"Me quiero ir", dijo la gitana a 
su amigo, mientras comenzaba a 
llorar, argumentando que su deci-
sión pasaría por el alejamiento con 
su familia.

"Me voy a ir Yuhui, pero no le 
digas a nadie", añadió. 

El chino le respondió diciendo: 
"No, Linda, no. Lo haces súper 
bien aquí".

Se espera que durante este miér-
coles 11 de septiembre se conozcan 
mayores antecedentes respecto a 
su decisión final.

a su jurado, que estará conforma-
do por la actríz y cantante Amaya 
Forch, el cantante y presentador de 
televisión Luis Jara y el actor Gon-
zalo Valenzuela.

En relación con su estreno, a tra-
vés de un comunicado, el canal es-
tatal anunció que "Mi Nombre Es" 
debutará en sus pantallas el próxi-
mo domingo 29 de septiembre a 
las 22:30 horas.

''Mi Nombre Es'' regresará des-
pués de 10 años de su última emi-
sión, realizada entre 2011 y 2014 
por Canal 13.  La versión de ahora 
contará con la conducción de Jean 
Philippe Cretton y además reunió 
a más de mil postulantes en el 

casting, quienes buscarán, a través 
de su parecido físico y voz, conver-
tirse en el mejor imitador de sus 
ídolos dentro del país.

También, el programa definió 

Una verdadera ola de renuncias 
es la que ha marcado la segunda 
temporada del reality de Chilevi-

sión «Gran Hermano» que, ade-
más, no repunta en el rating.

Sebastián Ramírez fue el prime-

ro en abandonar por voluntad pro-
pia el encierro, seguido luego por 
Iván Cabrera, Íñigo López, Chama 

Participante de «Gran Hermano» se 
sumaría a la ola de renuncias al reality de 
Chilevisión

Definen estreno del programa de TVN ''Mi Nombre Es''

Se trataría de la gitana 
Linda Marcovich, quien le 
confesó a su amigo Yuhui 
Lee que dejará la casa en 
Argentina debido a que 
extraña demasiado a su 
familia.

Jean Philippe Cretton sería el encargado de la conducción 
del programa de talentos.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/participante-de-gran-hermano-se-sumaria-a-la-ola-de-renuncias-al
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/definen-estreno-del-programa-de-tvn-mi-nombre-es
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